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Профессиональный теннис вернулся 
на уютные корты «Сибур Арены»: 
с 1 по 4 декабря здесь проходил 
международный командный 
теннисный турнир «Трофеи  
Северной Пальмиры»
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Новый год на пороге, и так хочется заглянуть хотя бы в неда-
лекое будущее и получить ответ на простой вопрос: что он нам 
принесет? Наверняка он припас немало сюрпризов, хочется ве-
рить — хороших. Но будем реалистами — наверняка нас ждут 
и испытания. Что ж, мы готовы — ведь они нас делают только 
крепче. Главное — все в наших силах.

Ведь каким непростым выдался этот год для наших тенни-
систов! И тем не менее, несмотря на психологическое давле-
ние и бойкоты, россияне сумели одержать за сезон 568 побед 
на личных турнирах во всех возрастных категориях, а рос-
сийские имена победителей прозвучали на кортах в 72 стра-
нах мира. На счету наших теннисистов в профессиональных 
Турах 177 чемпионских титулов — а это говорит о высоком 
классе отечественной теннисной школы, которая не сдает 
позиций.

Так хочется верить, что в  следующем году у нас будут 
«свои люди» не только в мужской, но и в женской «десятке». 
И очень надеемся, что россияне еще не раз поднимут над 

головой престижнейшие трофеи на чемпионатах «Большо-
го Шлема».

Жаль, что не все мечты сбываются. Не сомневаюсь, что от 
нас, нашей с вами поддержки тоже многое зависит.

Будем, как и прежде, болеть за наших.
Получать радость от любимого тенниса.
Будем крепить нашу дружбу — ведь что может быть прочнее 

и душевнее теннисного братства!
Сердечное спасибо всем, кто в этом году оставался с нами. 

Наш «Аматур» не сдает позиций и, что особенно отрадно, при
обретает новых друзей. А это залог того, что Тур будет жить 
и развиваться. Спасибо нашим партнерам, благодаря которым 
стал возможным теннисный праздник длиною в целый год.

А нашим читателям желаю не расставаться с любимым жур-
налом. Постараемся не разочаровать вас в новом году.

Будьте здоровы, и пусть в 2023м счет всегда будет в вашу 
пользу!

Уверены, что это вам тоже по плечу.

С Новым годом, 
друзья!

ДЕНИС СОКОЛОВ

TennisWeekend_Magazine

TennisWeekend

TennisWeekend.ru

Любое воспроизведение материалов или фрагментов 
из них на любом языке возможно только с письменного 
разрешения ред акции. За содержание рекламных 
материалов редакция ответственности не несет.

НА ОБЛОЖКЕ: 
ДЕНИС СОКОЛОВ 
ФОТО: ЕВГЕНИЙ ГРЕБЕННИКОВ 

ИЗДАТЕЛЬ:  ООО «ТУР ТЕННИС»
СВИДЕТЕЛЬСТВО О РЕГИСТРАЦИИ СРЕДСТВА  
МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ:  
ПИ ФС77-38575 ОТ 25 ДЕКАБРЯ 2009 Г.





FOCUS
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ.«СИБУРАРЕНА».НАГРАЖДЕНИЕПОБЕДИТЕЛЕЙ.
ВСЕ,КАКВСЕГДА.ТЕННИСВ ПИТЕРЕПРОДОЛЖАЕТЖИТЬ.НЕСМОТРЯ
НИНАЧТО.КОНЕЧНО,ПЕРВЫЕОБЛАДАТЕЛИ«ТРОФЕЕВСЕВЕРНОЙ
ПАЛЬМИРЫ»ЗАПОМНЯТУПОРНУЮСПОРТИВНУЮБОРЬБУНА
КОРТЕ,ТРАДИЦИОННОЕГОСТЕПРИИМСТВОХОЗЯЕВИ ВЕЧНУЮ
КРАСОТУСЕВЕРНОЙСТОЛИЦЫ.МНОГИЕИЗНИХУЖЕБОРОЛИСЬ
НАЭТОЙАРЕНЕЗАКУБКИДВУХКЛАССНЫХПРОФЕССИОНАЛЬНЫХ
ТУРНИРОВ—«ST. PETERSBURGLADIESTROPHY»И «ST. PETERSBURG
OPEN».НОСЕГОДНЯГЛАВНОЕВ ТОМ,ЧТО,ПРИЕХАВК НАМ,ОНИ
СДЕЛАЛИВЫБОРВ ПОЛЬЗУСПОРТА,ДРУЖБЫИ ВЗАИМОПОНИМАНИЯ.
И ОБЕЩАЛИВЕРНУТЬСЯ.В НОВОМГОДУСНОВАЖДЕМПРАЗДНИКА.
УВЕРЕНЫ,ЧТОЗАПЕРВЫМИ«ТРОФЕЯМИ»ПОСЛЕДУЮТСЛЕДУЮЩИЕ.
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OrangeBowlпокорился
представителям
Япониии ЮжнойКореи

Японка Маю Кроссли и  представи-
тель Южной Кореи Жерар Кампана Ли 
(на фото) стали победителями 76го меж-
дународного турнира Orange Bowl. 16лет-
ней Кроссли удался «солнечный дубль», 
поскольку ранее она выиграла турнир 
Eddie Herr и следом первенствовала на 
Orange Bowl, где в финале обыграла аме-
риканку Клерви Нгунуе со счетом 1/6, 6/3, 
6/3. Маю Кроссли стала первой японкой, 
которой удалось победить на престиж-
ном турнире Orange Bowl. Кампана Ли 
также стал первым представителем Юж-
ной Кореи, которому удалось выиграть 
одиночный титул на Orange Bowl. В фина-
ле 18летний кореец одолел мексиканца 
Родриго Пачеко Мендеса со счетом 7/6 (3), 
4/6, 6/3.

ХольгерРуне—«Новичок2022 года»

11я ракетка мира, 19летний датский теннисист Хольгер Руне признан Ассоциаци-
ей теннисистов профессионалов (ATP) «Новичком 2022 года». Прошедший сезон Руне 
начинал со 103й строчки рейтинга ATP, а завершил в ранге 11й ракетки мира. В нача-
ле мая Хольгер выиграл дебютный титул на уровне ATP — соревнования категории 250 
в Мюнхене (Германия). После чего сенсационно дошел до четвертьфинала «Ролан Гар-
рос», где проиграл будущему финалисту норвежцу Касперу Рууду. В конце октября дат-
чанин стал лучшим на турнире ATP250 в Стокгольме (Швеция). Под конец сезона Руне 
неожиданно выиграл «Мастерс» в Париже (Франция), в финале переиграв 21кратного 
чемпиона турниров «Большого шлема» серба Новака Джоковича. Причем до встречи 
с Джоковичем он оказался сильнее сразу четырех представителей топ10 рейтинга ATP.

ТейлорФритц
обыгралДаниила
Медведевав финале
турнирав Эр-Рияде

Американский теннисист Тейлор 
Фритц со счетом 7/6 (7:5), 7/6 (7:3) обы-
грал россиянина Даниила Медведева 
в финале выставочного турнира в Эр 
Рияде (Саудовская Аравия). На счету 
Фритца 9 эйсов и 3 двой ные ошибки. Мед-
ведев 10 раз подал навылет и совершил 

1 двой ную ошибку. Победитель турни-
ра получит 1 млн долларов США. Вот как 
Медведев прокомментировал свое пора-
жение: «Вопервых, поздравляю Тейло-
ра. Уверен, это был потрясающий матч. 
Поздравляю тебя и твою команду. От-
личный матч. В следующий раз я обяза-
тельно постараюсь быть тем, кто сможет 
реализовывать брейк пойнты, потому 
что я думаю, что это очень важно в на-
ших матчах. С нетерпением жду встре-
чи с тобой в туре. Надеюсь, в следующем 
году будет больше побед и меньше пора-
жений в финалах. Спасибо команде, что 
были со мной, и, конечно, спасибо всем, 
кто поддерживал из дома».

ИгаСвёнтек—
игрокгода

Женская теннисная ассоциация (WTA) 
объявила список лауреатов премии, еже-
годно вручаемой по итогам сезона. Иг-
роком года признана первая ракетка 
мира, чемпионка «Ролан Гаррос» и US 
Open 2022 года Ига Свёнтек (Польша). 
Вот комментарий Свёнтек по горячим 
следам: «Для меня большая честь присо
единиться ко многим невероятным игро-
кам и замечательным людям, которые на 
протяжении многих лет получали эту на-
граду… Спасибо за признание и за вашу 
поддержку. 2022 год был потрясающим. 
Без вас это было бы невозможным».

Остальные премии распределились 
следующим образом.

Пара года: первые ракетки мира, чем-
пионки Australian Open, Уимблдона и US 
Open чешки Барбора Крейчикова и Ка-
тержина Синякова.

Прогресс года: бразильянка Беа трис 
Хаддад Майя, изза пределов топ80 под-
нявшаяся в  топ20 и  выигравшая два 
одиночных титула на уровне WTA.

Новичок года: 27я ракетка мира 
Чжэн Циньвэнь из Китая.

Возвращение года: полуфиналистка 
Уимблдона немка Татьяна Мария, вер-
нувшаяся в тур после рождения второ-
го ребенка.

Тренер года: Дэвид Уитт, работающий 
с третьей ракеткой мира американкой 
Джессикой Пегулой.
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Сталиизвестны
первыеобладатели
wildcardна
AustralianOpen

Организаторы Открытого чемпио-
ната Австралии — 2023 объявили пер-
вых обладателей wild card. Ими стали 
французские теннисисты — 137я ракет-
ка мира, 18летний Люка Ван Аш и 109й 
номер рейтинга, 20летняя Диан Парри. 
Отметим, что Ван Аш ранее выиграл свой 
первый турнир серии «Челленджер». Это 
произошло 4 декабря на грунтовом по-
крытии в Португалии. Ван Аш и Парри 
получили приглашения по программе 
обмена между французской и австра-
лийской федерациями. Ван Аш дебюти-
рует в основной сетке турнира «Большо-
го шлема», Парри выступит на Australian 
Open во второй раз.

Рублёви Медведевобменялисьпортретами

Российские теннисисты Даниил Медведев и Андрей Рублёв нарисовали портре-
ты друг друга. На этой неделе они принимали участие в выставочном турнире в Сау-
довской Аравии. Рублёв проиграл в четвертьфинале, Медведев — в финале. Рублёв 
изобразил Медведева в виде осьминога, а Медведев сделал акцент на буйной шеве-
люре Рублёва.

СерхиБругейраоставил
посткапитана

Серхи Бругейра покинул пост капита-
на сборной Испании в Кубке Дэвиса. Об 
этом сообщила Федерация тенниса Ис-
пании (RFET) в отдельном коммюнике. 
Бругейра возглавлял сборную Испании 
с 2017 года. При нем испанцы стали чем-
пионами в 2019 году.

1 000 000

«Я не вижу себя 
25м в мире 

и играющим на 
среднем уровне». —
НовакДжокович

Highlight

ДОЛЛАРОВ ЗАРАБОТАЛ 
АМЕРИКАНСКИЙ ТЕННИСИСТ 

ТЕЙЛОР ФРИТЦ ЗА ПОБЕДУ 
НА ВЫСТАВОЧНОМ 

ТУРНИРЕ В ЭР-РИЯДЕ.

ВероникаКудерметова
обукраинских
теннисистках:«В туре
сомнойздороваются
все,кромених»

Российская теннисистка Вероника Ку-
дерметова рассказала об отношениях 
с украинскими спортсменками на корте.

«Сталкивалась ли с давлением после 
февральских событий? Меня, как и дру-
гих российских теннисистов, не допусти-
ли до нескольких турниров. Если оста-
вить это за скобками, лично со мной 
такого не происходило. Хотя есть пере-
живания, что сейчас начнутся неудоб-
ные вопросы, различные провокации. 
Есть еще момент с отношением некото-
рых украинских теннисисток. В туре со 
мной здороваются все, кроме них. Я пару 
раз пыталась здороваться, но если они 
каждый раз молчат, решила их больше 
не тревожить. Тоже перестала», — приво-
дит слова Кудерметовой «Бизнес Online».
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КубокХопмана
возродится

Международная федерация тенни-
са (ITF) объявила, что возобновит Кубок 
Хопмана в  2023  году. Турнир пройдет 
в Ницце (Франция). Он будет проводить-
ся ближайшие пять лет. Соревнования 
среди смешанных команд пройдут с 19 
по 23 июля. Каждая встреча между стра-
нами будет состоять из трех матчей: 

в мужском, женском и смешанном раз-
рядах. В 2023 и 2024 годах участие при-
мут шесть команд, с 2025 года их количе-
ство увеличится до восьми. Последний 
раз турнир проводился в 2019 году. Тог-
да победителями стали швейцарцы Род-
жер Федерер и Белинда Бенчич. В 2018 
и 2019 годах они обыграли сборную Гер-
мании. В  2007  году турнир выиграли 
россияне Дмитрий Турсунов и Надежда 
Петрова, которые обыграли в финале ис-
панцев Анабель Медину Гарригес и Том-
ми Робредо.

Двухфранцузских
теннисистов
пожизненно
отстранилиот
соревнованийза
участиев договорных
матчах

Международное теннисное агент
ство профессиональной этики (ITIA) по-
жизненно дисквалифицировало фран-
цузских теннисистов Мика Лескюра 
(на фото) и Жюля Окала за участие в до-
говорных матчах. «Обоим игрокам за-
прещается играть или присутствовать 
на любых теннисных соревнованиях, 
которые проводятся руководящими ор-
ганами тенниса», говорится в заявле-
нии агентства. Кроме того, Лескюр дол-
жен будет заплатить штраф в  40 000 
долларов, а Окала — штраф размером 

15 000 долларов. Обоих игроков задержа-
ли и взяли под стражу в январе 2019 года 
во время турнира в Брессюир (город во 
французском департаменте Дё Севр), на 
который они заявились в паре. Эти дей-
ствия предприняты в рамках широко-
масштабного расследования, которое 
вывело полицию на разветвленную ор-
ганизацию, занимавшуюся договорными 
матчами во Франции и Бельгии.

КаролинуПлишкову
сновабудет
тренировать
СашаБажин

Экспервая ракетка мира двукратная 
финалистка турниров «Большого шле-
ма» чешка Каролина Плишкова реши-
ла возобновить сотрудничество с немец-
ким специалистом Сашей Бажиным. Об 
этом она сообщила в социальных сетях, 
опубликовав их новое фото с тренировки 
и подписав его «Воссоединение».

«Спасибо, что позвала меня обрат-
но. Давай браться за дело», — написал 
Бажин, сделав репост поста Плишко-
вой. Напомним, Плишкова впервые на-
чала сотрудничать с Бажиным в конце 
2020 года. Об их разрыве стало извест-
но в июле 2022го, после неудачного вы-
ступления Каролины на Уимблдоне2022. 
Прошлогодняя финалистка потерпе-
ла неожиданное поражение от британ-
ки Кэйти Бултер (WC) во втором круге 

соревнований. Саша Бажин — бывший 
спарринг партнер Серены Уиль ямс. 
Он также был тренером Наоми Оса-
ки — при нем она выиграла US Open 2018 
и Australian Open 2019. Он также трени-
ровал Кристину Младенович и  Даяну 
Ястремску.

77-йномеррейтинга
КамильМайхшак
провалилтест
надопинг

Польский теннисист Камиль Майхшак 
(77й в рейтинге АТР) провалил тест на 
допинг. Об этом теннисист сообщил 
в своих социальных сетях. «У меня есть 
невероятно грустные и трудные ново-
сти, которыми я хочу поделиться со все-
ми. У  меня положительный результат 
на допинг контроле в октябре и ноябре 
2022 года. Вопервых, я никогда созна-
тельно не принимал запрещенные ве-
щества. На данный момент я понятия 
не имею, что произошло, и это огром-
ный шок. Я начал самую сложную борь-
бу в своей жизни — борьбу за то, чтобы 
доказать свою невиновность и вернуть-
ся к спорту, который я люблю», — напи-
сал 26летний польский теннисист. Ка-
миль Майхшак является второй ракеткой 
Польши. Он начал карьеру в 2014 году 
и пока не завоевал ни одного трофея.
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РоджерФедерер
заглянулв офисRolex

20кратный чемпион турниров «Боль-
шого шлема», бывшая первая ракетка 
мира швейцарский теннисист Роджер 
Федерер посетил офис своего многолет-
него спонсора — швейцарского бренда 
Rolex. Легендарного теннисиста вышли 
поприветствовать все сотрудники.

«Спасибо всей семье Rolex за самый 
невероятный прием и праздник в моей 
теннисной карьере», — подписал сним-
ки Федерер.

СлоанСтивенс
примерилакупальник
в стилезебры

Американка Слоан Стивенс опубли-
ковала фотографии в ярком купальнике 
с принтом зебры. «Природа во всей кра-
се», — написала она в соцсетях.

НаомиОсака
сталагостьейшоу
СтивенаКольбера

Экспервая ракетка мира, четырех-
кратная чемпионка турниров «Большо-
го шлема» японская теннисистка Наоми 
Осака посетила позднее шоу со Стиве-
ном Кольбером, где, в частности, пред-
ставила свою первую книгу «Как играют 
чемпионы». Эта книга — первый изда-
тельский проект собственной продюсер-
ской компании Осаки. Наоми написала 
автобиографию, которая должна поддер-
жать молодых девушек в спорте.

АнастасияСевастова
родиладочьАлександру

Бывшая 11я ракетка мира латвий-
ская теннисистка Анастасия Севастова 
стала мамой. Об этом теннисистка со-
общила в своих социальных сетях. «Ма-
лышка Александра», — подписала фото 
Анастасия Севастова. Анастасия Се -
вастова является обладательницей че-
тырех трофеев уровня WTA. Она выходи-
ла в полуфинал Открытого чемпионата 
США в 2018 году. На данный момент она 
занимает 685ю строчку мирового рей-
тинга. В начале февраля она объявила 
о том, что ставит свою профессиональ-
ную карьеру на паузу. «Я не говорю, что 
вернусь к какойто определенной дате. 
Я вернусь, если снова почувствую сто-
процентную уверенность. Если это не по-
лучится — посмотрим», — сказала тогда 
Анастасия Севастова.

ЭммаРадукануснова
в платьеотDior

Победительница Открытого чемпио-
ната США 2021 года, 20летняя британ-
ская теннисистка Эмма Радукану поде-
лилась снимками с фотосессии от Dior. 
Напомним, Радукану сенсационно выиг-
рала US Open 2021, когда ей было 18 лет. 
Однако в 2022 году она ни разу не прош-
ла дальше второго круга на турнирах 
«Большого шлема». На Australian Open, 
на Открытом чемпионате Франции («Ро-
лан Гаррос») и на Уимблдоне она проиг-
рывала во втором раунде, а на US Open — 
в первом. Вследствие неудач британская 
спортсменка опустилась в самый конец 
первой сотни, но затем немного подня-
лась в рейтинге. В настоящий момент 
она является 75й ракеткой мира.

КамилаДжорджи
взорваласоцсети
снимкомв нижнембелье

Итальянская звезда тенниса Ками-
ла Джорджи весьма популярна в соцсе-
тях, и ее подписчики (а их у нее более 
633 000) восхищаются не только ее тен-
нисным мастерством. 29я ракетка мира 
произвела настоящий фурор после того 
как разместила в сети свое откровенное 
фото в сексуальном нижнем белье. Де-
сятки тысяч фанатов откликнулись лай-
ками. На волне успеха Джорджи сделала 
селфи, на котором она позирует в плотно 
облегающем наряде, состоящем из топи-
ка и шортов. Можно не сомневаться, что 
и это селфи вызовет бурную восторжен-
ную реакцию мужской части аудитории.
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Навстречу 
Северной 
Пальмире
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Профессиональныйтеннисвернулсянауютныекорты«Сибур
Арены»:с 1по4 декабряздесьпроходилмеждународныйкомандный
теннисныйтурнир«ТрофеиСевернойПальмиры».И вернулсяон
в новоминтересномформате.Своимивпечатлениямиотувиденного
делитсяспециальныйкорреспондентTWМихаилИванов.

Ф
О

ТО
: W

W
W

.F
O

RM
U

LA
TX

.R
U

ДЕКАБРЬ 2022 • TENNIS WEEKEND • 11

Cover Story



За трофеи боролись команды, в каждой из которых был про-
фессиональный игрок из ATPтура, профессионал из WTAтура 
и легендарный капитан. Приглашенная на роль одного из таких 
капитанов чемпионка Олимпиады2016 в женском парном раз-
ряде Елена Веснина восприняла новый формат с энтузиазмом. 
«Это будет мой первый опыт капитанства, мне очень приятно, 
что меня пригласили, — сказала Веснина перед началом тур-
нира. — Это очень почетно, и я с нетерпением жду наших пер-
вых матчей. Мне кажется, это очень хорошая идея — не только 
для нас, теннисистов, но и для болельщиков. Потому что все 
соскучились по теннису, русские фанаты тенниса уже давно 
не видели в игре наших игроков. Тем более что это формат по-
казательный, поэтому для нас самое главное будет доставить 
удовольствие зрителям, показать красивый теннис. Это не про 
победу, очки, рейтинги, призовые, а про радость, которую ты 
получаешь от спорта, от здорового образа жизни, от хорошего 
настроения. Потому что сегодня как никогда нужно подарить 
людям хорошее настроение, его сейчас не хватает. И мне ка-
жется, этот турнир будет прекрасной возможностью — можно 
сказать, новогодним подарком, а в Новый год всегда хочется 
верить в чудеса».

И чудо произошло — турнир удался! Помимо Весниной, 
в роли легендарных капитанов выступили сербы Янко Типса-
ревич и Виктор Троицки, россияне Николай Давыденко, Анас-
тасия Мыскина и Светлана Кузнецова (забегая вперед, скажем, 
что именно команде Светланы удалось завоевать звание по-
бедителей). Двукратная чемпионка турниров «Большого шле-
ма» обрадовалась самой возможности «приехать в родной Пи-
тер и побыть там подольше». «Потому что я обычно приезжаю 
только навестить родителей, а тут у меня появилось больше 
времени, — отметила Светлана накануне старта соревнова-
ний. — И я очень рада, что увижу всех ребят и девчонок во гла-
ве с Настей Мыскиной. Но, прежде всего, рада увидеть своих 
поклонников, болельщиков. Хорошо, что у людей будет возмож-
ность увидеть чтото необычное, чтото новое. Я, правда, пока 
до конца не представляю, как это будет все выглядеть. Но в лю-
бом случае это будет большой праздник тенниса».

Полная ясность у капитанов появилась после проведения це-
ремонии жеребьевки, которую удачно совместили с галаужи-
ном, прошедшим 30 ноября в зале «Монферран» отеля Four 
Seasons. Как всегда, организатору турнира — компании «Фор-
мула ТХ Хоккей» — удалось подготовить для гостей вечера пре-
красный концерт, который отражал самую суть концепции тур-
нира, заключавшуюся в том, чтобы соединить культурный код 
Северной столицы с его теннисными традициями. Выступления 
Альбины Шарафутдиновой, солистки Мариинского театра, Есе-
нии Евдокимовой, солистки Всероссийского юношеского орке-
стра Юрия Башмета, и победителей международного конкурса 
«Московская весна» группы A Capella наглядно продемонстри-
ровали связь между спортом и искусством.

Но вернемся к результатам жеребьевки. Она свелась к тому, 
что каждая из шести команд, поделенных на две отборочные 
группы, получила своего капитана по воле жребия. В группу 
«Северная Венеция» вошли следующие команды: Анастасия По-
тапова (Россия) и Мартон Фучович (Венгрия), капитан — Янко 
Типсаревич; Анна Бондар (Венгрия) и Ласло Дьере (Сербия), ка-
питан Виктор Троицки; Анастасия Гасанова (Россия) и Педро 
Мартинес (Испания), капитан — Анастасия Мыскина. Три дру-
гие теннисные дружины образовали группу «Невские берега»: 
Юлия Путинцева (Казахстан) и Евгений Донской (Россия), капи-
тан — Светлана Кузнецова; Камила Рахимова (Россия) и Берна-
бе Сапата Мирайес (Испания), капитан — Николай Давыденко; 
Виталия Дьяченко (Россия) и Аслан Карацев (Россия), капитан 
Елена Веснина.

Несколько слов о регламенте матчей. Каждая командная 
встреча состояла из 1 матча в женском одиночном разряде, 1 
матча — в мужском и 1 матча в смешанном парном разряде. Для 
победы команде нужно выиграть два матча. Параллельно с тур-
ниром взрослых за трофей боролись юниоры по олимпийской Ф
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«Мыувиделиигроковизразныхстран,разныхвозрастов
нанашихкортах.Ведьтенниспризванобъединять
людей,строитьмосты,анеразрушатьих».—
Генеральныйдиректортурнира,генеральный
директорФК«Зенит»,генеральныйдиректор
ООО «Газпромэкспорт»АлександрИвановичМедведев
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системе. На корты предстояло выйти 4 командам, в состав ко-
торых вошли восходящие звезды российского тенниса: Елена 
Приданкина и Алексей Мокров, Алевтина Ибрагимова и Вене-
дикт Цирикидзе, Екатерина Маклакова и Руслан Тюкаев, Ксения 
Зайцева и Григорий Шебекин. Уже во время галавечера у юни-
оров появилась дополнительная мотивация: бывшая восьмая 
ракетка мира Янко Типсаревич, напомнив о братских отноше-
ниях между Россией и Сербией, объявил, что победители юни-
орского турнира среди девушек и юношей получат приглаше-
ния в его теннисную академию Белграда, где они смогут жить 
и тренироваться в течение месяца бесплатно. «Это, конечно, 
капля в море по сравнению с тем, что делают организаторы пе-
тербургских турниров, но все же хочется сделать это для подра-
стающего поколения», — от души сказал теннисист.

Благородный жест Типсаревича по достоинству оценил ге-
неральный директор турнира, генеральный директор ФК «Зе-
нит», генеральный директор ООО «Газпром экспорт» Александр 
Иванович Медведев, отметивший со своей стороны, что имен-
но сочетание юниорского и взрослого турнира делает турнир 
«Трофеи Северной Пальмиры» уникальным. «У нас особый тур-
нир. Помимо командного соревнования профессионалов, у нас 
сражались за трофей и юниоры, — скажет потом на церемонии 
закрытия Александр Иванович. — Это символично, что у нас 
преемственность поколений продемонстрирована не на сло-
вах, а на деле. Уверен, что эта традиция будет продолжена. Мы 
увидим игроков из разных стран, разных возрастов на наших 
кортах. Ведь теннис призван объединять людей, строить мо-
сты, а не разрушать их».

Право потренироваться под руководством чемпиона Куб-
ка Кремля — 2011 и его тренерской команды завоевали Ксения 
Зайцева и Григорий Шебекин, ставшие чемпионами юниорско-
го командного турнира «Трофеи Северной Пальмиры». В фина-
ле им противостоял дуэт Елена Приданкина / Алексей Мокров. 
После того, как Ксения Зайцева завершила марафонский двух-
часовой поединок против Елены Приданкиной в свою пользу, 
одолев соперницу на чемпионском тайбрейке, следом на корт 
КСК «Сибур Арены» вышли напарники девушек по команде Гри-
горий Шебекин и Алексей Мокров. Первую партию довольно 
уверенно взял москвич Шебекин (6/3), во второй он завладел 
солидным преимуществом 5/0, затем его соперник взял три 
гейма подряд, не собираясь сдаваться. Однако на своей пода-
че Шебекин сумел справиться с Мокровым — 6/3, 6/3. В итоге 
счет стал 2–0 в пользу Ксении и Григория, и они завоевали зва-
ние чемпионов. Бронзовыми медалистами юниорского турни-
ра «Трофеи Северной Пальмиры» стали Руслан Тюкаев и Екате-
рина Маклакова.

«Пожалуй, это лучший турнир, на котором я играл. Огром-
ная радость, что удалось его выиграть, — подвел итог Григо-
рий Шебекин. — Академия Янко Типсаревича считается одной 
из лучших. Янко был очень хорошим игроком, входил в топ10, 
поэтому в момент перехода с харда на грунт я бы очень хотел 
потренироваться в его академии».

А что же взрослые теннисисты? Вряд ли нам удастся в одном 
репортаже подробно описать все поединки. Отметим лишь, что 
все матчи проходили в упорной борьбе, проходных игр не было 
вовсе. Каждая команда хотела победить и оставляла на корте 
все силы. В финале же встретились команды Янко Типсаревича 
и Светланы Кузнецовой. После того как Анастасия Потапова со 
счетом 3/6, 1/6 уступила поймавшей сумасшедший кураж Юлии 
Путинцевой, которая подавила соперницу своими фирменны-
ми укороченными от самой задней линии, венгр Мартон Фучо-
вич сумел сравнять счет в матче, одолев в двух сетах Евгения 
Донского (6/4, 6/4). Судьба поединка была решена в решающем 
миксте, в котором Юлии Путинцевой и Евгению Донскому уда-
лось сломить сопротивление Потаповой и Фучовича лишь на 
чемпионском тайбрейке — 3/6, 6/3, 106.

Накануне финала капитан Янко Типсаревич явно рассчиты-
вал на победу, отметив, что его команда играет «чуть лучше» 
остальных. Поэтому на итоговой пресс конференции финалисты 

«Считаю,чтовследующемгоду
АлександруМедведевуиегокоманде
будетпрощепригласитьещебольше
иностранныхтеннисистовнаэтот
турнир.Мыжевозьмемс собой
изСанкт-Петербургахорошие
эмоции». —ЯнкоТипсаревич
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и сам капитан выглядели немного разочарованными. «Насколь-
ко вы расстроены?» — спросили журналисты Янко. «Все мы здесь 
спортсмены, которые борются за победу, напомнил Типсаре-
вич. — Мы привыкли конкурировать, и это совершенно нор-
мально, что мы разочарованы тем, что не смогли победить. 
Я думаю, это был очень хороший решающий матч в смешан-
ном парном разряде. Он мог повернуться как в ту, так и в дру-
гую сторону. Мы контролировали ход первого сета, контролиро-
вали скорости, но нам не повезло на тайбрейке, а также было 
несколько спорных судейских решений. Но в целом я считаю, 
что это был классный матч».

Известный своей любовью к чтению глубокой литературы, 
Янко как истинный интеллектуал подвел и философский итог 
турниру «Трофеи Северной Пальмиры», который станет посла-
нием всему теннисному миру: «Теперь, когда путь уже проло-
жен, и мы были первопроходцами, люди поймут, что нет ни-
чего плохого в том, чтобы играть в теннис в России. Считаю, 
что в следующем году Александру Медведеву и его команде бу-
дет проще пригласить еще больше иностранных теннисистов 
на этот турнир. Мы же возьмем с собой из Санкт Петербурга 

Каквсегда,организаторутурнира—компании
«ФормулаТХХоккей»—удалосьподготовить
длягостейвечерапрекрасныйконцерт,
которыйотражалсамуюсутьконцепции
турнира,заключавшейсяв том,чтобы
соединитькультурныйкодСеверной
столицыс еготенниснымитрадициями.
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хорошие эмоции. Это одна из самых прекрасных недель, кото-
рую я провел в 2022 году не только как капитан, но и как чело-
век, потому что все эти дни я чувствовал позитивные эмоции 
от организаторов и от своих игроков».

Следом на свою последнюю встречу с прессой пришли Свет-
лана Кузнецова и ее игроки, и все они буквально светились от 
счастья. Света впервые стала победительницей в новом каче-
стве, а за триумфом ее команды с трибуны наблюдала ее мама, 
которую дочь отдельно поблагодарила на церемонии награжде-
ния. Но, пожалуй, самое главное в том, что Светлана Кузнецова 
прекрасно освоилась в новой роли капитана и нашла эмпириче-
ским путем свой способ взаимодействия с игроками. «Я вспоми-
нала, как со мной общались капитаны: что мне нравилось, а что 
нет, — пояснила эксвторая ракетка мира. — В теннисе самое 
главное — это индивидуальный подход. Для меня всегда важно, 
что нужно игроку. И я всегда это уточняю, что ему нужно под-
сказывать. Например, когда Юле было в паре неудобно играть, 
я подсказала, чтобы ребята использовали «австралийку»… Боль-
шинство моих советов выполнялись, и все работало. А еще мне 
очень понравился кубок. И когда я увидела, что их три, и кубок 
получит каждый член команды, то была очень рада. Это первая 
моя победа в Санкт Петербурге. Несмотря на отсутствие очков, 
мы сплотились как команда, у нас отличный результат».

«Светлана всегда говорила все четко и по делу. Давала важ-
ные советы. Всегда подбадривала, давала правильные установ-
ки. Это классно, когда есть человек, который так может подска-
зать и направить в правильное русло», — отметила со своей 
стороны Юлия Путинцева.

Спортивные итоги турнира «Трофеи Северной Пальмиры» 
подведены. Но не только коварными слайсами Мартона Фучо-
вича и неберущимися дропшотами Юлии Путинцевой запом-
нится нам это знаковое событие. Все мы были в восторге от кра-
сочного танцевально песенного шоу, которым организаторы 
радовали зрителей после окончания двух одиночных матчей. 
Повествование о Северной Пальмире было красочным и яр-
ким на протяжении всех четырех игровых дней. «В этом мире 

мастерство, искусство и спорт вечны», — об этом пели группа 
A Capella и солистка Мариинского театра Альбина Шарафутди-
нова. В волшебство музыки погружала всех присутствующих 
и арфистка Есения Евдокимова.

Не случайно все участники турнира были единодушны: тур-
нир «Трофеи Северной Пальмиры» должен стать традиционным. 
Все они увезут с собой позитивные эмоции и яркие впечатле-
ния — как от знакомства с мировыми шедеврами в Эрмитаже, 
так и от русской рыбалки, которая прошла на ура в водоеме ре-
сторана с одноименным названием, расположенном на Кре-
стовском острове. Словом, турнир «Трофеи Северной Паль-
миры» открыл новую главу в спорте, создав оригинальный 
креативный формат в теннисе, который все участники оцени-
ли по достоинству. Он показал, что Санкт Петербург — или, как 
его образно называют, Северная Пальмира — стал центром при-
тяжения для атлетов из разных стран и источником вдохнове-
ния для организаторов, которые вновь приятно удивили всех, 
подарив зрителям симбиоз искусства и спорта. 
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Канада 
вместо 
наших  

Итоги Кубка 
Дэвиса — 2022
Теннисныйсезон,каквсегда,завершился
КубкомДэвиса.Наэтотраз,правда,
вниманияк немубыломеньше,чемобычно,
ведьпроходилонвпервыев истории
одновременнос другимчемпионатом
мира—футбольным.В РоссииКубок
Дэвисаосталсяпочтинезамеченным
подополнительнойпричине—нашу
сборнуюотучастияотстранили,лишив
возможностизащититьпрошлогодний
титул.Освободившеесяместозаняла
сборнаяКанады,котораяучаствовать
в финальномтурниренедолжнабыла,
таккакпроигралав квалификации.
Но получилосьтак,чтоканадцынетолько
поучаствовали,нои победили,подтвердив
статуссильнейшейтенниснойнации
года,ведьв январеонивыиграли
ещеи ATPCup—аналогКубкаДэвиса,
толькоподэгидойдругойассоциации.
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Не финал, а финальный раунд
Так называемый финальный раунд Кубка Дэвиса прошел 

в Малаге с 22 по 27 ноября. В нем приняли участие восемь силь-
нейших сборных: Канада, Австралия, Хорватия, Италия, США, 
Германия и Нидерланды. Удивлять могло разве что наличие 
голландцев, которые очень давно не добивались в мужском 
командном теннисе никаких успехов. Единственный раз они 
были в полуфинале Кубка Дэвиса в 2001 году. Но сейчас у них 
появилось несколько очень приличных игроков уровня топ50, 
и команда стала действительно конкурентоспособной. Так, на-
пример, их лидер Ботик ван де Зандсхулп на групповой стадии 
выиграл все три матча у классных соперников: Кэмерона Нор-
ри, Тейлора Фритца и Александра Бублика.

А вообще состав финального раунда был не сказать чтобы 
слишком звездным: всего два игрока топ10, еще четыре пред-
ставителя топ20 и еще шестеро — из топ35. Набор для среднень-
кого турнира ATP250. Самым рейтинговым игроком финальной 
стадии был канадец Феликс Оже Альяссим. В уходящем году он, 
наконец, взял свой первый титул (после восьми подряд пораже-
ний в финалах), а осенью добавил к ним еще три титула и выход 
в полуфинал «Мастерса» в Париже. Это позволило ему впервые 
попасть на Итоговый турнир ATP и не просто подняться в десятку, 
а даже в топ6. И нет сомнений, что потенциал Феликса еще выше.

Вторым игроком десятки на Кубке Дэвиса был Тейлор Фритц 
из США. Он тоже провел очень яркий сезон, выиграл «Мастерс» 
в Индиан Уэллсе, став первым после Андре Агасси американ-
цем, победившим в калифорнийской пустыне. Затем завоевал 
еще два титула, дошел до четвертьфинала Уимблдона и до полу-
финала Итогового турнира ATP. Партнером Фритца по сборной 
был примерно схожий по таланту Фрэнсис Тиафо. Он, конечно, 
чуть уступает в стабильности, но по классу сопоставим, что по-
казал прошедший US Open. Там Тиафо обыграл Надаля, дошел 
до полуфинала, где уступил только Алькарасу — в пяти сетах.

Самого Алькараса на Кубке Дэвиса в Малаге не было. Новый 
лидер мирового рейтинга в конце сезона повредил мышцы жи-
вота. Изза этого он снялся и с Итогового турнира в Турине. Ана-
логичная травма смазала вторую половину сезона и Рафаэлю 
Надалю. Но и без двух лидеров Испания смогла выставить при-
личный состав, за нее выступали проверенные бойцы: Пабло 
Карреньо Буста и Роберто Баутиста Агут. Они уже выигрывали 
Кубок Дэвиса — в Мадриде.

Из других заметных потерь — итальянские. Эта сборная так-
же осталась без двух сильнейших игроков: Янник Синнер снялся 
с Кубка Дэвиса изза травмы пальца, полученной на «Мастерсе» 
в Париже, а Маттео Берреттини — изза проблем со стопой. Иг-
рать пришлось двум Лоренцо: Музетти и Сонего.

Мощный состав был у хорватов: ветеран Марин Чилич про-
вел отличный сезон, дойдя до полуфинала «Ролан Гаррос», 
а Борна Чорич совершил возвращение года, вернувшись из 
второй сотни в топ30 благодаря победе на «Мастерсе» в Цин-
циннати и нескольким другим солидным результатам.

Впервые в истории
Несмотря на сильный состав, хорваты до финала не дошли: 

они победили испанцев со счетом 2:0, но в полуфинале уступи-
ли австралийцам, хотя были очень близки к победе. Борна Чо-
рич обыграл Танаси Коккинакиса со счетом 6/4, 6/3, но Алекс де 
Минор на удивление легко разобрался с Чиличем, подуставшим 
к концу сезона — 6/2, 6/2. В парном матче хорваты выиграли 
первый сет и в целом имели преимущество, но Макс Перселл 
и Джордан Томпсон смогли переломить ход поединка и довести 
его до победы в решающем сете со счетом 6/3.

В полуфинал также вышли итальянцы, которые относитель-
но неожиданно обыграли команду США. На закрытом быстром 
харде американцы всегда казались фаворитами против тради-
ционно грунтовых итальянцев, но сейчас времена изменились, 
Лоренцо Сонего набрал отличную форму и обыграл Фрэнсиса 
Тиафо. А в паре у американцев больше нет непобедимых брать-
ев Брайанов, с Джеком Соком и Томми Полом итальянцы в лице 
ветеранов Симоне Боллели и Фабио Фоньини разобрались уве-
ренно — 6/4, 6/4.

Но в матче против Канады так не получилось. Там дело тоже 
дошло до третьего матча после побед Сонего над Шаповаловым 
и Оже Альяссима над Музетти, а в паре итальянцы были обыграны 
в двух партиях: 7/6 (7:2), 7/5. Класс показал большой и давний мас-
тер парной игры Вашек Поспишил, к которому присоединился мо-
лодой Феликс Оже Альяссим. Компанию Боллели составил не го-
товый на 100 процентов Берреттини, что делу никак не помогло.

Но в том, что в будущем у Италии еще будет шанс на побе-
ду в Кубке Дэвиса, сомнений нет никаких. Сейчас нет ни одной 
страны в мире, у которой было бы больше молодых талантов, 
чем в Италии. Помимо Синнера и Музетти, которым 21 и 20 
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соответственно, есть еще девять (!) игроков такого же возраста 
и младше в топ200 мирового рейтинга. Не всем из них удастся 
выиграть турнир «Большого шлема», но большая часть из них, 
наверняка станут игроками очень высокого уровня.

Итак, в финале встретились сборные Канады и Австралии. 
Первые ни разу Кубок Дэвиса не выигрывали, а вторые делали 
это аж 28 раз. Правда, последний раз — в 2003 году, когда глав-
ной звездой команды был Ллейтон Хьюитт. Сейчас Ллейтон — 
капитан своей сборной.

Несмотря на такую разницу в достижениях, фаворитами 
именно этого матча были канадцы, просто потому что их игроки 
сильнее тех, с кем в Малагу приехал Хьюитт. Ник Кирьос в обнов-
ленном Кубке Дэвиса не играет, а Коккинакис и де Минор просто 
не так хороши, как Шаповалов и Оже Альяссим. Причем, если бы 
Денис играл с Алексом, все могло быть и иначе, они находятся 
примерно в одинаковой форме. Но против Феликса сейчас шан-
сов не было бы ни у кого из австралийцев. Пару лет назад, когда 
Феликс пасовал в решающие моменты, были бы, а сейчас, ког-
да его уверенность стала такой же солидной, как и игра — нет.

Коккинакис тоже не сумел ничего противопоставить по
стоянно заряженному на атаку Шаповалову. Танаси гдени-
будь в Аделаиде мог бы, наверное, доставить Денису пробле-
мы, но вообще разница в классе между ними слишком заметна. 
Не было ни одного момента в матче, когда могли появиться со
мнения в успехе Шаповалова — 6/2, 6/4.

По аналогичному сценарию развивался и второй одиноч-
ный матч. Феликс полностью контролировал происходящее 
на корте в матче с Алексом де Минором, у которого просто нет 
оружия, чтобы играть на равных с набравшим лучшую форму 

в жизни канадцем. Феликс не дал усомниться в своем превос-
ходстве и стал тем самым человеком, кто принес Канаде первую 
победу в Кубке Дэвиса — 6/3, 6/4.

Для канадского тенниса это  великая победа. Это было видно 
по эмоциям на корте и тому празднованию, которое устроили 
все участники сборной сразу после матчбола. «Эти эмоции труд-
но описать. Мы все об этом мечтали. Мы вместе росли и вме-
сте мечтали о победе в Кубке Дэвиса. Это прекрасный момент 
для меня и моей страны. Мы все индивидуально развивались, 
прогрессировали с каждым годом и стали готовы к подобным 
моментам. Но действительно сделать это непросто», — сказал 
после игры Оже Альяссим.

Шаповалов с ним полностью согласен: «Когда мы с Феликсом 
были юниорами, то смотрели на Поспишила, Милоша Раонича, 
Даниэля Нестора, игравших в Кубке Дэвиса. Мы очень хотели 
тоже выступать за сборную Канады и, возможно, когда нибудь 
завоевать Кубок Дэвиса. В 2019м после поражения в финале 
я чувствовал себя опустошенным, но изза этого трофей стал 
еще желаннее». А Поспишил добавил, что победа была бы невоз-
можна без командной химии, а его товарищи по сборной 22лет-
ний Оже Альяссим и 23летний Шаповалов доказали, что они 
больше не являются детьми, а стали серьезной силой в теннисе.

Австралийцы достойно приняли поражение, на корте было 
полное взаимное уважение. Единственная реакция из Австра-
лии, на которую можно обратить внимание, пришла от масте-
ра парной игры Тодда Вудбриджа. «Мои слова могут напоми-
нать закоренелого неудачника, но мне плевать. Канада вообще 
не должна была быть в финале. Они проиграли в апреле, но 
получили второй шанс. Нельзя выигрывать Кубок Дэвиса со 
второй попытки; нужно пробовать сделать это в следующем 
году», — приводит слова Вудбриджа Tennis 365.

Ничего необычного в такой реакции нет, потому что в словах 
Вудбриджа есть доля правды. Канады бы не было на 
Кубке Дэвиса, не будь Россия отстранена. Но Канада 

на нем была и на корте продемонстрировала ог-
ромное преимущество над Австралией. Единст-
венное, что действительно смазывает ощуще-

ние от победы Канады, как и от любого другого 
триумфа в обновленном Кубке Дэвиса — это 
формат. Домашние и гостевые матчи по пять 

сетов с парной игрой в субботу, от 
которой всегда многое зависит, 

трехдневные противостояния 
с футбольной атмосферой на 
трибунах — все это и было 
Кубком Дэвиса. Вряд ли 
этот старый формат ког-
дато вернется, хотя ни-
чего нельзя исключать. 
Если это случится, обра-
дуется очень много лю-
дей, любящих теннис во 
всем мире. 

PRO Tennis

ДЕКАБРЬ 2022 • TENNIS WEEKEND • 21



Янник Синнер:  
«Хотел бы на день стать 
Роджером Федерером»
21-летнийитальянецЯнникСиннер—одинизяркихи самобытных
талантовновогопоколения,котороеужеготововзятьнасебябразды
правленияв мировоммужскомтеннисе.В интервьюжурналу«Tennis
Magazin»,котороемыпредлагаемвашемувниманию,Янникговорит
о главныхматчахзавершившегосясезона,соперничествес амбициозными
коллегамии признается,чегоемуещенехватаетдляпобеднамейджорах.
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Янник, итальянский мужской теннис переживает не-
вероятный подъем. Финал мужского Тура АТР проводится 
в Турине. Помимо Рима, в этом году еще два мужских тур-
нира приняли Флоренция и Неаполь. Вы, Маттео Беррет-
тини и Лоренцо Музетти входите в число лучших тенни-
систов АТР. Как вы объясните такой прогресс?

Янник Синнер: Да, мы достигли отличного прогресса, и у нас 
сейчас много турниров и игроков топуровня. Но не забывайте, 
что у нас проводится еще много «челленджеров» и «фьючер-
сов». Итальянские игроки могут почти круглый год играть на 
турнирах этих категорий, не покидая Италию, и таким образом 
лучше готовиться к переходу на более высокий уровень в АТР. 
Молодые игроки получают wild card на итальянские турниры 
и таким образом соревнуются с более сильными игроками и со-
вершенствуют свою игру. Инфраструктура постоянно развива-
ется, к тому же у нас много хороших тренеров, которые работа-
ют с игроками индивидуально.

Вам всего 21 год, вы уже были в Тор‑10 мирового рейтин-
га, и вместе с Маттео Берреттини вы — признанная теннис-
ная звезда. Как вам удается справляться с таким давлени-
ем, когда вся Италия болеет за вас?

Я.С.: Давление в Италии очень велико, но это вполне нор-
мально, когда ты в молодом возрасте достигаешь какихто вы-
сот в рейтинге. Болельщики ждут от меня только побед. Но наи
большие ожидания возлагаю на себя я сам. Я все время хочу 
выигрывать, хочу постоянно совершенствоваться. А что гово-
рят другие, для меня дело второе.

Вы родом из Южного Тироля. Андреас Сеппи тоже отту-
да. Долгое время он вел за собой итальянский мужской 
теннис. Был ли Сеппи для вас своего рода ментором?

Я.С.: Андреас — классный парень и хороший друг. Когда я на-
чинал играть в профессиональном Туре, я всегда мог попросить 
у него совета. Он всегда охотно шел мне навстречу, давал со-
веты, как я могу улучшить свою игру. Молодому игроку очень 
важно иметь рядом когото, кто может помочь, пока он сам чув-
ствует себя в Туре не очень уверенно.

В прошлом году в Турине впервые проводился Итого-
вый турнир АТР. Вы дважды выходили на корт на замену 
травмированного Маттео Берреттини. Как вам понрави-
лась атмосфера турнира?

Я.С.: Атмосфера была просто супер! Конечно же, было бы луч-
ше, если бы нас миновали травмы — так на турнире было бы 
два итальянца. Я играл очень неплохо: уверенно обыграл Ху-
берта Хуркача, а в матче против Даниила Медведева имел два 
матчбола на тайбрейке третьего сета, но проиграл. Атмосфера 
была, как на Кубке Дэвиса, потому что зрители поддерживали 
исключительно нас.

Вы прекрасно сыграли на Уимблдоне. В четвертьфина-
ле против Новака Джоковича вели 2–0 по сетам. Что про‑
изошло в этот момент?

Я.С.: Собсттвенно, ничего особенного не произошло. Я ста-
рался играть так же, как играл. Новак сумел очень здорово при-
бавить, что он и должен был сделать, иначе бы он, скорее все-
го, мне уступил. И в пятом сете я все делал правильно, только 
не удачно действовал на решающих мячах. Но это нормально, 
когда играешь против Джоковича. Таков его уровень: он снача-
ла прибавляет, а потом играет на все сто процентов. Новак по-
казал, почему он выиграл 21 турнир «Большого шлема».

В одной восьмой финала на Уимблдоне вы выиграли 
у Карлоса Алькараса, а незадолго до этого победили его 
в финале на турнире в Умаге. А на US Open проиграли Кар-
лосу в потрясающем поединке. Как вы думаете, ваше со-
перничество с Алькарасом перерастет в главную теннис-
ную дуэль будущего?

Я.С.: Хотел бы, чтобы так было. Наше соперничество может 
быть просто классным. Мы оба нормальные парни, хорошие 
игроки, способные играть на очень высоком уровне. Карлос 
несколько обошел меня в своем развитии как игрок, хотя он 
и моложе. Это уникальный талант. Он уже сформировался фи-
зически и технически.

Вы однажды заметили, что сейчас не смотрите на рей-
тинг, а хотите стать сбалансированным, разносторонним 
игроком. В каких областях вы еще можете прибавить?

Я.С.: Прежде всего в физике. Если я стану сильнее физически, 
то многое мне будет даваться легче. В паузах между турнирами 
я уделяю большое внимание фитнесу. Я очень много работаю 
над подачей, здесь есть еще потенциал — так же, как и в игре 
с лета. И еще мне нужен игровой опыт, поскольку в юниорах 
я играл не так много матчей. Я знаю, что могу выигрывать тур-
ниры, что я уже показал. Чтобы выигрывать большие турниры, 
нужно больше игровой практики и… поражений. Поскольку та-
кие поражения, как в матче против Джоковича, когда я упустил 
преимущество в два сета, бывают очень полезны.

Сейчас вы работаете с очень опытным тренером Дарре-
ном Кэхиллом, бывшим наставником Андре Агасси, Ллей-
тона Хьюитта и Симоны Халеп. Чего вы ожидаете от сотруд-
ничества с ним?

Я.С.: Прежде всего Даррен очень приятный человек. Вся моя 
команда очень хорошо с ним ладит. Это самое важное. Мы оба 
уверены, что мы можем добиться хороших результатов. А вера 
друг в друга здесь дороже всего.

Недавно вы заметили, что хотели бы на один день стать 
Роджером Федерером. Откуда такое желание?

Я.С.: Должно быть, это прекрасно — уметь играть так легко 
и элегантно. И так непринужденно вести себя с окружающими 
вне корта. Он нашел очень хороший баланс между трениров-
ками и досугом. Он всегда был моим кумиром. Я надеялся, что 
он еще поиграет, и у меня еще будет шанс встретиться с ним 
на корте. Потому что в списке моих соперников нет только его. 
К сожалению, этого уже не случится. 

Янник Синнер
21летний итальянец родом из Южного Тироля, в настоящее 
время 1я ракетка Италии (15й в мировом рейтинге на середи-
ну декабря), имеет на своем счету 6 чемпионских титулов АТР. 
Четвертьфиналист всех турниров «Большого шлема». В детстве 
был одним из лучших юниоров горнолыжников Италии и иг-
рал в теннис от случая к случаю. В 13 лет поступил в академию 
знаменитого итальянского коуча Риккардо Пьятти, где полно-
стью раскрылся теннисный талант Синнера, ныне одного из 
сильнейших профессионалов мужского Тура.
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Вокруг Озерова
Правда и мифы о самом известном спортивном 
комментаторе в истории страны

11 декабряНиколаюОзеровуисполнилосьбыстолет.Егонетс нами
ужечетвертьвека,но,уверен,чтоозеровскийголоспомнятмиллионы
болельщиков,хотьоднаждыслышавшихеготрадиционноевступление:
«Мы начинаемнашрепортаж».ФразыОзероватутжепревращались
в афоризмыи уходилив народ.Ктонепомнитегознаменитое
«Го-о-о-л!»и ужелегендарное«Такойхоккейнамненужен!»…

«Известныйвпрошломтеннисист
(спортблагородный)

Онкомментатор?Нет,Артист
Причем—народный!»

АлександрИванов,
писатель,пародист

«Озероввноситв спорттеатраль-
ность,в театр—спортивныйтем-
перамент,в репортажи—актерское
мастерство.РепортажиОзерова—
этоявлениев спортивнойжурнали-
стике.Онподнялспортивныйрепор-

таждоуровняискусства».
АлексейБаталов,

актер

Виталий Яковенко
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Мне не довелось познакомиться с ним лично, но все же счи-
таю, что мне повезло: я знаком со многими, кого связывала 
с «дядей Колей», как подружески называли Озерова друзья 
и коллеги, долголетняя дружба.

Легендарная личность еще при жизни обрастает массой ле-
генд и домыслов «народного происхождения». По примеру Ми-
хаила Чехова, озаглавившего книгу о своем знаменитом бра-
те «Вокруг Чехова», мы решили прибегнуть к воспоминаниям 
живущих ныне и уже ушедших от нас современников Николая 
Николаевича, чтобы разобраться, что же правда, а что вымы-
сел в море фактов и легенд «вокруг Озерова». Их свидетельства 
и сегодня помогают нам сохранить память об этом удивитель-
ном человеке, который остался неповторим в трех ипостасях — 
как спортсмен, актер и спортивный комментатор.

Правда ли, что первым оценил теннисный талант Озе-
рова сам Анри Коше?

Спортивный талант юного Озерова впервые проявился 
на кортах подмосковной Загорянки, где 9летний Коля и при-
страстился к теннису. Первым на братьев Озеровых, Николая 
и Юрия, обратил внимание один из старейших жителей посел-
ка, ветеран загорянских кортов Василий Михайлович (жаль, 
что история не сохранила его фамилию!), который и препо-
дал им азы теннисной техники. Кстати, по свидетельству само-
го Николая Николаевича, первый их учитель признавал боль-
ший талант в его старшем брате, но упорство и несомненный 
природный дар младшего Озерова проявились уже на первых 
же ответственных соревнованиях: в 12 лет парнишка из Заго-
рянки стал чемпионом Москвы среди мальчиков. Так что про-
славленный «теннисный мушкетер» Коше, дважды приезжав-
ший в СССР в конце 30х годов, в лице Коли Озерова встретил 
одного из самых перспективных молодых теннисистов стра-
ны. В 1937 году он был зачислен в школу Коше по настоянию 
руководства общества «Локомотив», в котором начинал свой 
путь в теннисе. Легендарному французу, впервые увидевше-
му юного Озерова на корте, принадлежат пророческие сло-
ва: «Из этого толстяка выйдет толк». Тогда Коше не мог знать, 
что его ученик со временем станет одним из лучших тенниси-
стов в истории страны, 24 раза выигравшим чемпионаты СССР 
в различных разрядах. Несомненно, в этом есть заслуга вели-
кого француза.

Правда ли, что теннисные матчи с участием Озерова 
транслировались… по радио?

Теннис по радио? Звучит не слишком правдоподобно, но это 
истинная правда. Осенью 1941 года, когда немцы были уже на 
ближних рубежах столицы, 18летний Озеров участвовал в бес-
примерной в истории спорта акции: вместе с двумя другими тен-
нисистами, оставшимися в Москве, по воскресеньям он играл 
показательные матчи, которые для поднятия духа горожан транс-
лировались по радио. За участие в «духоподъемных» матчах было 
решено присвоить молодому спортсмену звание «мастер спорта 
СССР» и выделить ему продовольственную карточку… научного 
работника. В самые тяжелые для столицы месяцы Николай, студент 
ГИТИСа, выезжал с агитбригадами на фронт и в госпитали, за что 
позднее был награжден медалями «За оборону Москвы» и «За до-
блестный труд в Великой Отечественной вой не 1941–1945 гг.».

Правда ли, что в теннисном миксте Озеров не отличал-
ся хорошими манерами?

Во встречах с соперниками при ударах слева Озеров обыч-
но использовал подрезку, которая давала ему возможность вы-
ходить к сетке и играть с лета или завершать розыгрыш мяча 
смэшем. А вот своим ударом справа, который болельщики спра-
ведливо называли «катюшей», он попросту сметал противника 
с корта. При этом ему было все равно, кто находится по ту сторо-
ну сетки: мужчина или женщина. В жизни настоящий джентль-
мен, на корте Озеров слабый пол не щадил.

«Играя микст, Николай Николаевич не стеснялся бить в жен-
щин, — вспоминала коллега Озерова, телекомментатор, много-
кратная чемпионка страны Анна Дмитриева. — В полуфинале 
первенства Союза, помню, как он замахнулся, желая пробить 
прямо в меня, но в последний момент передумал. И проиграл 
очко. После матча говорил: «Эх я дурак! В первый раз пожалел 
женщину и изза этого проиграл…».

Правда ли, маленький Коля Озеров сидел на коленях 
Станиславского?

Выросший в семье с богатой культурной родословной: пра-
дед — известный духовный композитор, отец, Николай Николае-
вич старший — солист Большого театра, профессор Московской 
консерватории, Озеров привнес в отечественный спортивный 
репортаж эмоциональность и театральную культуру речи. 
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Частыми гостями Озеровых в их доме на Старой Басманной 
бывали выдающиеся деятели культуры 1920х — 1930х годов, 
среди которых, как Николай Николаевич вспоминает в своих ме-
муарах, был и Константин Сергеевич Станиславский. Но вот на 
коленях великого драматурга и теоретика театра сидел не Коля, 
как утверждают некоторые «биографы» Озерова, а его стар-
ший брат Юрий, о чем свидетельствует сохранившаяся в се-
мейном альбоме фотография. Кстати, именно Юрий выбрал 
режиссерскую стезю, окончив режиссерский факультет ГИТИ-
Са, а позднее став одним из известнейших советских киноре-
жиссеров, снявшим, в том числе, известную военную эпопею 
«Освобождение».

Правда ли, что о зачислении Озерова в труппу МХАТа 
сообщило ТАСС?

В 1946 году Озеров окончил актерский факультет ГИТИСа 
и в том же году получил направление во МХАТ. На следующий 
день после его зачисления вышло сообщение Телеграфного 
агентства Советского Союза о том, что «теннисный чемпион 
стал артистом ведущего театры страны». Кстати, в те дни по 
Москве ходила посвященная Озерову шуточная эпиграмма: 
«Он футболист, он теннисист и даже МХАТовский артист. Не ви-
дала история такого троебория».

Правда ли, что Озеров раздражал театральное началь-
ство частыми опозданиями на спектакли?

Был такой грех, частенько после очередного матча запыхав-
шийся Озеров прибегал в театр незадолго до начала спектакля. 
Но за все время служения во МХАТе не опоздал ни разу — чело-
век он был ответственный.

В  личном репертуаре Озерова значатся около 20 ро -
лей и даже одна оперная партия: пришлось както заменять 

заболевшего солиста в «Паяцах» Леонкавалло. Но главной для 
Николая Николаевича стала роль Хлеба в театральной сказке 
Метерлинка, которая не сходила со сцены МХАТа на протяже-
нии многих лет.

Правда ли, что Озерова отстранили от эфира после пер-
вого же репортажа?

38 лет провел Озеров в прямом эфире. Комментировал со-
стязания на 17 Летних и Зимних Олимпиадах (1952–1992), 9 чем-
пионатах мира по футболу, 30 мировых чемпионатах мира по 
хоккею (1954–1983)*. Но самым памятным для него стал его пер-
вый репортаж о матче ЦДКА — «Динамо», который он провел 
29 августа 1950 года. Микрофон ему уступил сам Вадим Синяв-
ский, ставший «крестным отцом» Озерова в новой для него про-
фессии. После этого Озерова отстранили от репортажей на две 
недели — ждали откликов слушателей. За это время редакция 
спортивного радио получила 40 писем и только в трех были 
недовольные комментарии. Синявский сказал Озерову: «Быть 
тебе комментатором. Думаю, что здесь, около микрофона, тебе 
предстоит сыграть свою самую лучшую, самую заметную в жиз-
ни роль». Это было второе пророчество, определившее судьбо-
носный поворот в жизни Озерова.

Правда ли, что Озеров играл в футбол и стоял воротах 
«Спартака»?

Еще одной спортивной страстью Озерова был футбол. На 
футбольном поле он был так же быстр, как и на корте. История 

* Б.И. Фоменко. Российский теннис. Кто есть кто. Звезды российского тенниса за 

140 лет его истории. Москва, 2016

|  Николай Озеров в роли Хлеба, спектакль «Синяя птица». Фото из фондов Музея МХАТа|  Анатолий Кторов и Николай Озеров. Фото из фондов Музея МХАТа
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свидетельствует, что теннисный чемпион не раз выступал за 
московский «Спартак» — правда, за дублирующие составы. А од-
нажды в матче против динамовцев ему пришлось защищать… 
спартаковские ворота, выйдя на замену срочно призванно-
го в армию второго вратаря команды. «Заметьте, сколько ми-
нут буду «сухим» вратарем», — заметил Озеров, отнесшийся 
к просьбе друзей футболистов не очень серьезно. «Сухим» 
вратарь Озеров с поля не ушел — в конце второго тайма ему 
все же забили гол, но итоговый результат матча 1–1 его вполне 
устроил.

Правда ли, что Озеров за ночь съел баранью ногу?
К спиртному Озеров был абсолютно равнодушен. Зато по-

есть он очень любил. Олег Леонидович Корнблит рассказывал: 
«Както раз зашел я к нему в гости домой — в большую пяти-
комнатную квартиру на углу Садовой и Земляного Вала, чтобы 
обсудить какието дела федерации. А напротив его дома была 
закусочная, в которой торговали пирожками по пять копеек. 
Не помню уже, с чем они были: с мясом, повидлом или с чемто 
еще. Так вот, пока мы с ним разговаривали, Толстый, как мы за-
просто его называли, ухитрился съесть тридцать или сорок этих 
самых пирожков, а потом «запил» их целой кастрюлей борща 
из холодильника».

«Едем на какоето первенство, — вспоминает Анна Влади-
мировна Дмитриева. — Ночь, все в купе спят, и вдруг слышу ка-
който непонятный шум — то ли хлюпанье, то ли чавканье. А это 
Озеров ест — вернее, доедает, — огромный окорок! Да, любил 
Николай Николаевич покушать!».

Правда ли, что Озеров обиделся, что его не сделали за-
служенным работником физической культуры?

«Был у Озерова еще один недостаток — тщеславие, — вспо-
минал Олег Корнблит. — Любил он, когда его восхваляли, давали 

награды и звания. И надо сказать, что практически всегда ему 
шли навстречу. Но однажды у него это дело сорвалось… Случи-
лось это сразу после того, как в СССР ввели новое звание «За-
служенный работник физической культуры и спорта», и Коля за-
хотел его получить. Я ему сказал тогда: «Не лезь, у тебя уже есть 
звание «Заслуженный работник культуры». А он: «Хочу, и все 
тут! Напиши на меня представление». Кончилось все это тем, 
что из Президиума Верховного Совета СССР ему пришел ответ, 
что это звание не может быть ему присвоено, поскольку он уже 
является заслуженным деятелем культуры, что по своему ста-
тусу выше, чем заслуженный работник физической культуры 
и спорта. Но он и тут не угомонился и долго еще меня донимал: 
«Ты что, не можешь такой пустяк пробить?». И разубедить его 
не было никакой возможности».**

Правда  ли,  что  Озеров  однажды  заподозрили 
в шпионаже?

Олег Корнблит вспоминает: «Было это еще до вой ны, в трид-
цать девятом году. Николай Николаевич тогда возвращался 
в столицу из Харькова, где он играл в какомто турнире и отку-
да перед отъездом отправил домой телеграмму: «Запух Михай-
лову, счет 625757».

В Москве на вокзале его уже ждали. Взяли под белы ручки 
и отвезли в «контору», где продержали три дня, выясняя, что за 
шифровку он послал: кто такой Запух и что это за таинственный 
счет — не на подрывную ли деятельность предназначен? Потом, 
конечно, выяснили, что «запух» на теннисном сленге означает 
«проиграл», а счет — не банковский, а теннисный, но три дня 
в кутузке Николай Николаевич всетаки просидел».

** В.Г. Мухин. Последний романтик эпохи. Жизнь и теннис Олега Корнблита
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Правда ли, что Озеров в репортаже однажды выругал-
ся матом?

Слухи о якобы произнесенной Озеровым скандальной фразе: 
«Гол! Х..! Штанга!» и сегодня ходят среди болельщиков. На самом 
же деле Озеров такого никогда не говорил. В этом уверены все 
его друзья и коллеги. Вот что сказал в одном из интервью из-
вестный футбольный комментатор и обозреватель Василий Ут-
кин: «Я точно знаю, что это неправда. Это легенда. Цитата при-
писывается Озерову… У меня была возможность опросить его 
современников. Я даже Анну Дмитриеву спросил об этом. И все 
собеседники в один голос заявили, что Озеров такого не произ-
носил». Дочь Озерова, Надежда Николаевна, уверена: «Это ти-
пичный пример розыгрыша, ушедшего в народ и ставшего ле-
гендой. Тысячи советских болельщиков могут поклясться, что 
собственными ушами слышали знаменитую трансляцию. Но 
отец утверждал, что изначально эту байку придумал Лев Фила-
тов, журналист «Советского спорта», а позже главный редактор 
еженедельника «Футбол хоккей».

Когда Озерова спрашивали, почему он публично не опро-
вергнет эти слухи, он отвечал: «Если бы обо мне говорили, что 
я старушку ограбил, можно было бы возмущаться… А в том, что 
я так искренне переживаю за наш футбол, для меня нет ниче-
го обидного. Тем более всем, кто меня хорошо знает, известно: 
я принципиально не употребляю крепких выражений ни при 
каких обстоятельствах».

Правда ли, что Озеров возил Молотова домой?
Популярность ведущего спортивного комментатора страны 

была колоссальной. Ее по праву сравнивали с гагаринской. Дру-
зьям Николай Николаевич рассказывал такой случай. Однажды 
Озеров ехал по улице Грановского (там в свое время находи-
лась столовая лечебного питания для членов ЦК и ветеранов 
партии). Видит, по тротуару с палочкой идет Вячеслав Молотов, 

легендарный комиссар иностранных дел при Сталине. Николай 
Николаевич остановился, поздоровался и предложил подвез-
ти старика до дома. Тот согласился. По дороге Молотов поин-
тересовался: «Мне как будто знаком ваш голос. А как вас зовут, 
молодой человек?». «Николай Озеров», — признался водитель. 
«Не может быть! — воскликнул Молотов. — Представляете, сей-
час приеду домой и расскажу внуку, что меня довез Николай 
Озеров. Не поверит!».

Правда ли, что умирающего Озерова везли по Ладож-
ской «дороге жизни»?

За свою карьеру в кинематографе Озеров снялся в 13 художе-
ственных фильмах, в большинстве своем снятых другом, режис-
сером Виктором Садовским. Дебютировал Озеров в 1972 году 
в картине «Ход белой королевы». После выхода на экран, как 
это бывает, многие зрители стали путать Озерова с его героем, 
которого по сценарию ребенком эвакуировали из блокадного 
Ленинграда по «дороге жизни» на Ладоге. Настоящие блокад-
ники даже писали ему письма.

Только в двух картинах Озеров «изменил» Садовскому, сняв-
шись у своего старшего брата Юрия Озерова в фильмах «О, 
спорт, ты — мир!» и «Баллада о спорте».

Правда  ли,  что  Озеров  принял  деньги  на  общество 
«Спартак» от рэкетиров?

Нет, не правда. Хотя история была почти комичная. Дело 
было в годы, когда Николай Николаевич активно занимался 
возрождением любимого общества «Спартак» уже после ухо-
да из Останкино. «Однажды в 90е годы к папе пришли банди-
ты, — рассказывает дочь Озерова Надежда. — Тогда же рэкетиры 
были повсюду. И вот они заявились в «Спартак» требовать де-
нег. Папа, конечно, вырос и жил в другой стране, он даже не мог 
представить, что рэкетиры существуют и чем они занимаются. 
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И он им говорит: «Спасибо вам огромное, будет так здорово, 
если вы нам поможете». То есть он даже не понял, что деньги 
пришли забирать у него. Он был совсем из другого мира».

Правда ли, что во время хоккейного репортажа шайба 
чуть не убила Озерова?

Озеров стал первым нашим телекомментатором, который 
вышел с микрофоном прямо к хоккейному бортику и прямо от-
туда вел свои репортажи. Однажды во время хоккейного матча 
между ЦСКА и «Спартаком» Озерову, стоявшему с микрофоном 
прямо за бортиком, досталось клюшкой от одного из игроков. 
Зрителям на трибунах показалось, что любимый комментатор 
упал замертво. Врачи обеих команд на месте оказали скорую 
помощь, после чего с перевязанной головой под аплодисмен-
ты болельщиков Озеров вернул себе микрофон и продолжил 
репортаж ставшей уже фирменной фразой: «Мы продолжаем 
свой репортаж!»

«Я всегда говорил, что профессия комментатора опасная, — 
потом иронизировал Николай Николаевич. — И оказался прав. 

Это Сережа Капустин ударил меня клюшкой по голове. Конеч-
но, нечаянно».

Правда ли, что за отстранение Озерова от радио‑ и те-
леэфира проголосовала вся редакция?

Увы, это правда. В годы перестройки Озеров вдруг стал «не-
современным». Говорили о мешках писем от зрителей, которые 
якобы требовали омоложения штата комментаторов и напрямую 
требовали отстранить «отставшего от жизни», «слишком совет-
ского», не перестроившегося Озерова от эфира. Изменилось и от-
ношение к нему коллег. Атмосферу в редакции спортивных про-
грамм ЦТ сам Николай Николаевич описывал так: «Отношение 
ко мне в коллективе резко изменилось, причем в худшую сторо-
ну, и я это почувствовал. Возникла атмосфера интриг, унижения, 
анонимок. Работать в такой обстановке было тягостно. Обиды, 
бестактные замечания под видом «объективной критики», сило-
вое давление. Но всему, как известно, есть предел». В 1988 году 
Озеров написал заявление «по собственному желанию».

Правда ли, что на доме, где жил Озеров, нет мемори-
альной доски?

И это правда. По словам вдовы Озерова Маргариты Петров-
ны, она сама отказалась от этой почести. «Наш дом писатель-
ский, своеобразный, — говорила она. — А они, писатели, все та-
кие завистливые. Мы решили, что мемориальную доску нужно 
повесить на здании общества «Спартак», где он в последние 
годы жизни работал. Это недалеко от Кремля».

Волю Маргариты Петровны исполнили в 2013м, открыв ме-
мориальную доску Николаю Озерову, первому президенту об-
щества «Спартак», на доме 50 по Озерковской набережной.

Кстати, свою автобиографическую книгу «Всю жизнь за си-
ней птицей» он посвятил не театру, а любимому «Спартаку». 
Эмблема возрожденного им общества была и на красном тре-
нировочном костюме, в котором, как он и завещал, Озерова 
провожали в последний путь. 
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Бретт родился в Атланте, штат Джор-
джия, но вырос в Лас Вегасе, штат Не-
вада. Изучал математику в  Государст-
венном университете Сан Хосе в начале 
1980х и играл в студенческий теннис, 
прежде чем стать профессионалом. Его 
величайшим достижением в  туре был 
выход в парный финал 1985 Melbourne 
Outdoor, турнир серии Гранпри, со сво-
им партнером Роберто Саадом. В фина-
ле пара потерпела поражение от местной 
пары в составе Даррена Кэхилла и Питера 
Картера (Даррен Кэхилл станет впослед-
ствии тренером Ллейтона Хьюитта, Анд-
ре Агасси, Фернандо Вердаско, Даниэлы 
Гантуховой и Симоны Халеп, а Питер Кар-
тер — наставником Роджера Федерера).

В одиночном разряде Дикинсон дошел 
до четвертьфинала в Окленде в 1986 году, 
а  в  следующем году выиграл турнир 
Enugu Challenger в Нигерии. Он был бли-
зок к тому, чтобы победить австралийца 
Пэта Кэша на турнире чемпионов WCT 
1987 года. Он вел со счетом 5/2 в третьем 
решающем сете, однако австралиец смог 
переломить ход поединка и выиграл под-
ряд все последние пять геймов. Бретт Ди-
кинсон выступал в основной сетке муж-
ских парных соревнований на Открытом 
чемпионате Австралии по теннису, «Ролан 
Гаррос» и US Open. Большую часть своей 
теннисной карьеры он проживал в Пари-
же, Франция. Сейчас он вернулся в США 
и работает риелтором в компании Ла Хойя.

Остин,  бывшая первая ракетка мира. 
Начала играть в теннисном клубе Джека 
Креймера в Калифорнии в возрасте двух 
лет. Ее первым тренером стал Вик Брей-
ден. В 1977 году она стала самой молодой 
девушкой, которая выиграла профессио-
нальный теннисный турнир, заняв пер-
вое место на турнире в Портленде (Оре-
гон), когда ей было всего 14 лет и 28 дней. 
Спустя год она дебютировала на Уимбл-
доне, где уступила Крис Эверт в треть-
ем круге. Через два месяца на Открытом 
чемпионате США она дошла до четверть-
финала, в котором проиграла Бетти Стов. 
Остин стала самой молодой победитель-
ницей чемпионата США в 1979 году, ког-
да ей было 16 лет и 9 месяцев. В финале 
она играла с Эверт, которая шла к своему 
пятому титулу подряд на этом турнире. 
Остин выиграла матч со счетом 6/4, 6/3. 
Немного раньше она прервала беспро-
игрышную серию из 125 матчей Эверт на 
грунте, победив ее в трех сетах в финале 

чемпионата Италии. Остин дошла до полу-
финала на Уимблдоне в 1979 году (проиг-
рала Мартине Навратиловой) и в 1980 году 
(проиграла Эвон Гулагонг). В 1981 она сно-
ва выиграла чемпионат США, где в на-
пряженном финале обыграла Мартину 
Навратилову. В 1980 году она выиграла 
Уимблдон в смешанном парном разряде 
вместе со своим старшим братом Джоном. 
В том же году она стала первой ракеткой 
мира среди женщин, сместив с пьедеста-
ла Эверт и Навратилову, а также выиграла 
два итоговых турнира: в марте — The Avon 
Championships, где победила Навратило-
ву, и в январе 1981 — The Colgate Series 
Championships, переиграв Андреа Джегер.

Остин повторила свой успех на турни-
ре The Toyota Series Championships в де-
кабре 1981 года, на пути к победе обы
грав Навратилову и Эверт. В полуфинале 
она выиграла у Эверт со счетом 6/1, 6/2, 
и эта победа оказалась последней побе-
дой над ее основной конкуренткой.

После недолгого периода голово -
кружительных побед Остин стали пре-
следовать травмы, которые не давали 
ей играть на прежнем уровне. Послед-
няя ее победа состоялась на турнире 
в Сан Диего в 1982 году. В конце сезона 
1982 года на турнире The Toyota Series 
Championships она обыграла третью ра-
кетку мира Андреа Джегер, но не смогла 
повторить успех годичной давности, про-
играв Эверт со счетом 0/6, 0/6 менее чем 
за 50 минут. В 1983 году, после того, как 
ей исполнилось 21, она уже не значилась 
среди лидеров мирового тенниса.

Она вернулась в 1988 году и сыграла 
семь парных турниров, а в 1989 — один 
парный турнир и два одиночных. После 
дорожного происшествия, случившегося 
в 1989, ей снова пришлось взять перерыв. 
В 1993 и 1994 году она снова стала играть, 
но это не принесло ей успеха. Последний 
раз сыграла на турнире «Большого шле-
ма» на Открытом чемпионате Франции 
1994 года, где была разгромлена немкой 
Маркетой Кохтой (0/6, 1/6). Это был един-
ственный случай в карьере Трэйси, ког-
да она проиграла на турнире Большого 
шлема в первом круге, в остальных 16 
случаях она побеждала в первом мат-
че. В 1992 году в возрасте 29 лет Трэйси 
стала самой молодой теннисисткой, при-
нятой в Международный зал теннисной 
славы. После окончания карьеры она 
часто работала комментатором на NBC 
и USA Network. Она также работала на 
Seven Network в 2006 и на Australian Open 
в 2007. Остин комментирует некоторые 
трансляции Уимблдона на канале BBC. 
Сын теннисисстки Брэндон Холт пошел 
по стопам мамы, решив уйти в професси-
ональный теннис. До этого Холт в тече-
ние нескольких лет выступал за универ-
ситетскую команду USC Trojans, выиграв 
94 матча в одиночном разряде и 74 в пар-
ном. Будучи всего лишь 303й ракеткой 
мира Брэндон в первом круге US Open 
обыграл в четырех сетах Тейлора Фритца, 
12й номер мужского рейтинга. 24летний 
американец впервые сыграл и выиграл 
матч уровня основного Тура, чем порадо-
вал свою знаменитую маму.

Исполнилось60 летБреттуДикинсону.

Свое60-летиеотметилаамериканская
теннисисткаТрэйсиОстин.
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В  шестидесятые Скотт был тенни-
систом с мировым именем, страстным 
любителем соревноваться, в арсенале 
которого было все для успешных вы-
ступлений: стиль serveandvolley тог-
да был довольно популярен, и Юджин 
был в нем хорош. Он играл в четверть-
финале чемпионата Франции и  полу-
финале чемпионата США (тогдашние 
аналоги «Ролан Гаррос» и  US Open). 
Он входил в Топ10 спортсменов США 
пять раз, а в один сезон стал одиннад-
цатым в мире. По окончании спортив-
ной карьеры Юджин проявил себя как 
талантливый менеджер публицист, из-
датель.. Юджин американец с широкой 
русской душой, благодаря которому рос-
сийский теннис изменился навсегда. Он 
был выдающимся игроком, искренним 
публицистом, отличным ментором для 
юных спортсменов, успешным директо-
ром турниров, талантливым литерато-
ром и страстным защитником честно-
сти игры. В семидесятые годы Юджин 
стал лицом и голосом тенниса — имен-
но его образ возникал у всех, кто думал 
об этом спорте. В 1973 году Скотт стал 
телевизионным комментатором знаме-
нитой «Битвы полов» — схватки Бил-
ли Джин Кинг и Бобби Риггза. В 1974 он 
основал журнал Tennis Week и получил 
широкое признание благодаря тому, 
что Делл называет «совестью игры». 
Юджин написал двадцать книг и  бес-
численное число статей, а также зани-
мался производством документальных 

фильмов. В период с 1973 по 1977 год 
он стал пятикратным чемпионом США 
по корттеннису — оригинальной игре, 
из которой современный теннис за-
имствовал часть изменений в прави-
лах. В 2008 году Скотт стал участником 
Международного зала славы тенниса. 
Юджин был директором более чем 
200  т урниров —  от Madison Square 
Garden до «Кубка Кремля» в Москве. Не-
обходимо отдельно отметить деятель-
ность американского специалиста по 
развитию тенниса в России. Александр 
Вайнштейн, в течение восьми лет воз-
главлявший исполнительную дирекцию 
турнира «Кубок Кремля», так отзывался 
о Скотте: «На мой взгляд, есть три клю-
чевые фигуры, которым «Кубок Кремля» 
обязан своим рождением и успехом: Сас-
сон Какшури, Юджин Скотт и Шамиль 
Тарпищев. Обязательно надо вспом-
нить Юджина Скотта, профессиональ-
ного теннисиста, игравшего за сборную 
США, издателя журнала Tennis Week 
и авторитетного человека в мире тен-
ниса. Это был замечательный, остроум-
ный, жизнерадостный человек. Основа-
тель соревнований Какшури привлек 
его к московскому турниру, и он стал его 
первым директором. Тогда для западных 
теннисистов Советский Союз был другой 
планетой, они поехали бы только к тому, 
кого знали. А знали они из всех нас од-
ного Скотта. Первые уроки спортивного 
менеджмента международного класса 
мы брали именно у него!» 

Именно Юджину мужские москов-
ские соревнования обязаны своим ве-
ликолепным призом — серебряным куб-
ком, который, по словам пресс службы 
турнира, входит в число самых дорогих 
трофеев обоих Туров! Кубок был изго-
товлен в девятнадцатом веке, но заказ-
чик не забрал его у ювелиров, поэтому 
в течение долгого времени он оставал-
ся забытым. Лишь в конце двадцатого 
века фирма Cartier презентовала награ-
ду Скотту, отметив, что та «не подлежит 
продаже». Юджин решил, что трофей 
такого уровня отлично подойдет для на-
полеоновских планов российских орга-
низаторов и безвозмездно передал его 
оргкомитету. Скотт шутя отмечал, что на-
града очень похожа на самовар — «куда 
же, если не в Россию его отправить». За 
свои достижения Юджин был отмечен 
множеством наград, в  числе которых  
и российские. Так, Скотт стал одним из 
всего четырех иностранцев, получавших 
почетную премию «Русский Кубок».

В девяностые Скотт женился на Полли 
Истман. «Ему было 57 лет, когда у нас ро-
дился первый ребенок, и 59 — когда ро-
дился второй», — рассказывает Полли. 
«И я должна сказать, что он не совсем 
понимал, как себя чувствовать. Первые 
57 лет своей жизни он посвятил тенни-
су, но рождение ребенка стало поворот-
ной точкой в его жизни. Он наслаждал-
ся каждой минутой отцовства и брака». 
В 2006 году в возрасте 68 лет Скотт скон-
чался от прежде не обнаруженного ами-
лоидоза — редкого заболевания, при ко-
тором белковые волокна наносят ущерб 
сердцу. «Дети были очень маленькие, 
когда его не стало», — вспоминает Полли. 
«Но я знаю, что они запомнят его как лю-
бящего отца, хотя теннис был очень тес-
но вплетен в нашу семейную жизнь. Над-
еюсь, что однажды Сэм и Люси побывают 
в Зале славы и на именном корте Йеля. 
Хочу, чтобы они увидели там памятные 
доски и поняли, что их отца помнят».

Автор этих строк также с  большой 
благодарностью вспоминает Юджина 
Скотт — в 1996 году, незадолго до стар-
та «Кубка Кремля» он любезно согла-
сился написать предисловие к моему 
англо русскому словарю теннисных тер-
минов. Юджин назвал тогда сей скром-
ный труд «бесценным источником для 
журналистов, молодых игроков, спонсо-
ров и зрителей», чем немало польстил 
тогда еще только начинающему теннис-
ному переводчику. «Если матч в рамках 
Кубка Дэвиса называют «tie» — это еще 
не значит, что речь идет о галстуке», 
остроумно завершил свою рецензию 
Юджин Скотт, за что я буду благодарен 
ему всю жизнь.

Исполнилосьбы85 лет
ЮджинуСкотту.28
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Удар справа с ходу
В современном теннисе приходится 

сочетать стремительный бег с мощными 
ударами по мячу без всякой остановки — 
так называемые «удары с ходу». Их глав-
ные особенности:
• контакт с мячом происходит в фазе по-

лета впереди туловища на 30–40 см, 
после чего следует приземление;

• удар предполагает «скрестную» коор-
динацию бьющей (правой) руки с ра-
кеткой, движущейся навстречу мячу, 
и выносимой вперед (левой) ноги, ко-
торые перемещаются в пространстве 
одновременно;

• спортсмен направляет толчок правой 
ноги в очередном шаге — прыжке во 
встречный мяч, способствуя усилению 
удара и сохранению высокой скорости 
собственного передвижения — при 
необходимости дальнейшего выхода 
к сетке;

• при отражении относительно «корот-
ких» мячей в районе хавкорта спорт
смен на полном ходу прицельно ата-
кует соперника и продолжает выход 
к сетке для перехвата его возможного 
ответного мяча;

• при вынужденном отражении мячей 
сзади в стороне за пределами корта 
спортсмен на бегу вдоль задней ли-
нии либо завершает розыгрыш мяча 
не отразимым и зачастую рискован-
ным ударом, либо затем после выхо-
да из удара устремляется в противопо-
ложный угол с небольшими шансами 
на успех, так как инерция движения 
после удара с ходу «выбрасывает» его 
в сторону еще дальше за пределы кор-
та — в противоположную сторону по-
лета мяча, направляемого соперником.
И тем не менее удары на бегу с ходу — 

объективная реальность, которая в од-
них ситуациях позволяет отражать очень 
далекие мячи и продолжать розыгрыш, 
а  в  других — взвинчивать темп игры 
и стремительно атаковать на опережение 
соперника с угрозой и хорошими шанса-
ми перехвата мяча у сетки с лета.

Виктор Янчук
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Техника

Обычно игроки приходят к этим уда-
рам со временем естественным путем, 
когда традиционные удары в  умерен-
ном темпе уже хорошо освоены. Имен-
но возросший темп игры, ударные скоро-
сти полета мяча в диапазоне 130–150 км/ч 
и искусная разводка мяча по сторонам 
заставляют теннисистов не просто бе-
гать по корту, «сверкая пятками», а но-
ситься «кочергой», сломя голову. Но для 
юных игроков и  многих взрослых лю-
бителей нет необходимости ждать «за-
облачных» ударных скоростей и высо-
кого темпа игры: игровые ситуации, где 
напрашиваются удары с ходу, нередко 
встречаются и в их игре — прежде все-
го грех не воспользоваться атакующи-
ми ударами с ходу с выходом на «вялый» 
мяч, приземляющийся в районе хавкор-
та. При целенаправленной работе такие 
опережающие соперника удары также 
могут с  успехом приносить желанные 

очки в матчах. Именно для тех, кто же-
лает повысить уровень мастерства и на-
слаждаться вкусом побед, мы подскажем 
самый простой методический прием для 
освоения современного и эффективного 
приема — удара справа с ходу.

Положите ракетку в сторону и возьми-
те в правую руку теннисный мяч, удер-
живая еще 2–3 мяча в левой руке. Зай-
мите позицию внутри корта в 1–2 метрах 
от задней линии в правой половине ли-
цом к сетке. Сделайте первый шаг с ме-
ста вперед левой ногой и начните отво-
дить правую руку назад через низ. При 
следующим шаге правой ногой заверши-
те отведение правой руки назад. Очеред-
ной более энергичный и широкий третий 
шаг левой ногой сделайте одновремен-
но с выносом правой руки вперед, выбра-
сывающей мяч вперед в сторону сетки. 
Таким образом работа рук и ног оказы-
вается естественно и правильно согла-
сованной. Перекладывая мячи с левой 
руки на правую и продолжая движение 
вперед, повторяйте выброс мяча одно
временно с энергичным шагом левой но-
гой вперед.

Эту же процедуру следует повторить 
в процессе легкого бега, добиваясь более 

энергичного отталкивания от опоры пра-
вой ногой во время выноса вперед левой 
ноги и одновременного выброса мяча. 
После этого можно смело взять в руки ра-
кетку и продолжить наработку динамич-
ного приема.

Выбрасыв айте мяч левой рукой 
не много вперед и правее так, чтобы вы 
успели одновременно с постановкой пра-
вой ноги во втором шаге закончить от-
ведение ракетки назад и встретить мяч 
после его отскока от поверхности корта 
в удобной точке впереди туловища в про-
цессе энергичного бегового шагапрыж-
ка в фазе полета — в безопорной фазе. 
Сначала надо отработать координацию, 
ритм и комфортную точку удара, а  за-
тем переходить к ударам с подачей мя-
чей партнером через сетку. На заключи-
тельном этапе обучения следует быстро 
реагировать на относительно короткие 
мячи в процессе произвольного обме-
на ударами в перекидке со спаррингом, 
наносить прицельные атакующие удары 
с ходу по возможности в высокой точке 
и оценивать их эффективность. Напом-
ним: не боги горшки обжигают! И вы без 
всяких сомнений при желании и усердии 
овладеете современным приемом. 



Компания Pro Kennex, изобретая и вне-
дряя больше инноваций, чем все осталь-
ные компании вместе взятые (теннисные 
ракетки, мячи, сумки, струны, ракетки для 
паделтенниса, бадминтона, пиклбола, 
сквоша), достигла совершенства в своем 
ремесле.

В теннисных ракетках Pro Kennex ки-
нетическая система полностью гасит ви-
брацию, возникающую вследствие уда-
ра мяча. Она снижает нагрузку на кисть 
и предплечье, защищая руку теннисиста 
от травм, быстро стабилизируя ракетку. 
Увеличивается точность траектории по-
лета и сила удара. Созданная Pro Kennex 
инновационная комбинация материалов 
Spiral Tech Carbon гарантирует исключи-
тельные амортизационные качества, 
а многослойный графит обеспечивает 
необходимую жесткость и  мощь. Осо-
бенности характеристик рамы ракеток 
Kinetic series (Ki 5, Ki 10, Ki 15) делают их 
«смертельным оружием», особенно при 
игре с задней линии. Можно наносить 

уд а р ы  с   л ю б ы м 
вращением, не теряя 
контроля над траекторией. 
В ракетках серии Q-Plus (Q+5, 
Q+15, Q+20, Q+30, Q+T) струнная по-
верхность передает мячу силу удара 
и великолепное вращение. Эти ракетки 
идеальны для игроков, которые любят 
большую скорость мяча. Ракетки серии 
Black Ace идеальны для игроков агрес-
сивного стиля, которые считают атаку 
своей лучшей обороной. Голова оваль-
ной формы переходит в трапециевидные 
плечи, выходящие из идеальной ручки. 
Такая форма гарантирует четкий и эф-
фективный удар по мячу. Ракетки серии 
Destiny используют технологии закругле-
ния элементов корпуса, это позволяет на-
носить любые виды ударов. Вес ракеток 
варьируется в широком диапазоне, что 
позволяет использовать их как юниорам, 
так и игрокам.

Мы всегда готовы помочь вам улуч-
шить результаты вашей игры! 

На переднем крае
В новыйсезонтеннисистывступаютс новымипланами,
новойэкипировкойи инвентарем.НовинкиотPro
Kennex—этото,чтовамнужновзятьс собойв 2023-й год,
чтобывсегдабытьнапереднемкраетехнологий.

p r o k e n n e x . r u
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Миссия String Project заключается в том, чтобы обеспечить 
игроку не только максимальную производительность, но и мак-
симально защитить его суставы и связки.

String Project разрабатывает и выпускает свою продукцию 
с соблюдением обязательных требований к качеству, эффек-
тивности, идентичности и безопасности.

Качество подкреплено применением лучших на сегодняш-
ний день материалов на производстве в Австрии.

Игровые характеристики — самый важный аспект в стру-
нах бренда. String Project создает свои собственные струны, 
думая наперед о динамической жесткости, которой они долж-
ны обладать.

В линейке струн String Project есть струны на любой вкус, 
которые могут ярко подчеркнуть вашу индивидуальность. 
Индивидуальнось — это то, что характеризует продукцию 
String  Project.

Безопасность превыше всего. String Project разрабатыва-
ет только такие струны, которые реально оберегают суста-
вы и связки от лишних нагрузок. Ни одна из разработанных 
струн не имеет чрезмерной жесткости, и все они содержат 
эластичные полимеры, способные гасить вредные для руки 
вибрации.

Сногсшибательное вращение

Hexa Pro — струна с шестигранным сечением, что увеличи-
вает способность к вращению мяча при ударах. Струна изго-
товлена из сополиэстера, содержащего 20% мягкого полиэс-
тера, обработана альфа олефином и специальной смесью на 
основе технического воска. Все это в совокупности дает струне 
потрясающее вращение и контроль, а многоуровневая термо-
обработка со специальным предварительным вытягиванием 
prestretch делает ее не только устойчивой к потере натяжения, 
но и очень прочной. Технология ArmFriendly сводит к мини-
муму передачу негативных вибраций, делая максимально ком-
фортной игру моноволокном.

Для достижения максимального потенциала струны исполь-
зуйте рекомендованную силу натяжения: 19–23 кг. При произ-
водстве струны использованы технологии: Liquid Wax, Multiple 
Heating, Low Friction, Pre Stretch, Spring Load.

Диаметр струны: 1,20; 1,25; 1,30 мм
Сечение струны: шестигранное
Структура: моноволокно
Свой ства: спин, контроль
Доступные цвета: зеленый
Произведено: Австрия

Струнный оркестр
StringProject—этоитальянскийбренд,появившийсяблагодаря
двадцатилетнимстараниямегооснователейсоздать
высокотехнологичные,максимальнокомфортныеи долговечные
теннисныеструны,предлагаяотменноекачествои доступныецены.

Sting Project Hexa Pro —  
струна Жасмин Паолини
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Современная и технологичная,  
контроль над мячом и игрой

Armour Soft можно назвать более доработанной верси-
ей струн Armour. Обладая более маленьким диаметром, она 
дает лучшее чувство мяча. Многоуровневая термообработка 
струны при изготовлении, а также prestretch делают эту стру-
ну устойчивой к потере натяжения по сравнению со многими 
моноволоконными струнами. Специальное покрытие добав-
ляет реактивности, что в свою очередь дает отличное вра-
щение. Технология ArmFriendly сводит к минимуму передачу 
негативных вибраций, делая максимально комфортной игру 
моноволокном.

Для достижения максимального потенциала струны исполь-
зуйте рекомендованную силу натяжения: 20–23 кг. При произ-
водстве струны использованы технологии: Spring Load, Liquid 
Wax, Multiple Heating, Low Friction, Pre Stretch.

Диаметр струны: 1,20; 1,24; 1,29; 1.33 мм
Сечение струны: круглое
Структура: моноволокно
Свой ства: контроль, спин
Доступные цвета: белый
Произведено: Австрия

Мощность и вращение без компромиссов

В основе производства струны Rocket используется мягкий 
полиэстер, обработанный альфаолефином и специальной сме-
сью на основе технического воска. Это придает струне высокую 
реактивность и эластичность, что в свою очередь дает потря-
сающее вращение мяча и мощность удара. А многоуровневая 
термическая обработка делает струну устойчивой к потере на-
тяжения. Ее характеристики говорят о ней как о струне с ярким 
и живым характером, которая позволяет выполнять мощней-
шие удары с непревзойденным вращением, отсюда и название.

Подойдет как для любителей, так и для профессионалов, ищу-
щих мягкое моноволокно, для защиты связок и суставов, без поте-
ри игровых качеств моноволоконных струн. Для достижения мак-
симального потенциала струны используйте рекомендованную 
силу натяжения: 20–24 кг. При производстве струны использованы 
технологии: Spring Load, Liquid Wax, Multiple Heating, Low Friction.

Диаметр струны: 1,25; 1,30 мм
Сечение струны: круглое
Структура: моноволокно
Свой ства: спин, мощность
Доступные цвета: желтый
Произведено: Австрия

ВсеструныStringProjectизготавливаются
с учетомтребованийк защитесуставовпри
игреиобщемуудобствуиспользования

Sting Project Armour Soft —  
струна Михаила Птухина

Sting Project Rocket —  
струна Саввы Волкова
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«Территория Тенниса» 
в новый год вместе!   

Новыйгод—время
волшебства!И так
хочется,чтобывсе
задуманноев эти
праздничныедни
сбылось.Есливы
с намина«Территории
Тенниса» —ваши
мечтысбудутся
наверняка!Потомучто
наштеннисныйклуб
в подмосковномгороде
Видное —территория
счастливыхлюдей,
которыеидутпожизни
вместес любимым
спортом,верятв успех
и добиваютсяего.
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«Территория Тенниса» — это ваша территория!
Мы идем навстречу всем пожеланиям — вне зависимости от 

того, новичок ли вы, делающий первые шаги на корте, амбици-
озный любитель, стремящийся повысить свое мастерство, или 
профессионал, ищущий оптимальные условия для тренировки.

Наши высококвалифицированные тренеры (уровня мастеров 
и кандидатов в мастера спорта) стремятся отдать вам не только 
свои знания и опыт, но и сердце. Потому что «Территория Тен-
ниса» — это территория друзей и единомышленников, которых 
объединяет искренняя преданность своему делу.

В вашем распоряжении ежедневно с 7:00 до 23:00:
• пять теннисных кортов (а это 4 000 м2) профессионального 

покрытия AC Play Hard (а какой волшебный на одном из них 
вид на лес!);

• профессиональное боковое освещение, исключающее 
ослеп ление игроков при игре высокими мячами и позволя-
ющее проводить турниры международного уровня;

• магазин, в котором вы, помимо прочего, можете воспользо-
ваться услугами профессионального стрингера;

• судейские вышки на каждом корте;
• комфортные раздевалки и душевые;
• вместительная собственная парковка;
• в интересах вашей безопасности на территории клуба осу-

ществляется видеонаблюдение).

«Территория Тенниса» —  
это территория для всей семьи!

У нас вы найдете все необходимое, чтобы провести с удо-
вольствием и с максимальной пользой для здоровья не только 
длинные новогодние праздники, но и досуг в любое время года.

Еженедельно мы проводим детские и взрослые соревнования, 
в которых могут участвовать все члены семьи — и стар и млад. Кста-
ти, в обучающие группы мы принимаем детей с 4летнего возраста!

На наших кортах проводятся и турниры Школьной теннисной лиги.
Но не теннисом единым живет «Территория Тенниса» — на 

2м этаже мы открываем залы для занятий ОФП и нескольких 
спортивных секций.

У нас вы не только не будете скучать, но и не проголодаетесь: 
с января откроет свои двери кафе, где можно будет отведать, по-
мимо прочего, свежие сокифреш, кофе и эксклюзивные сорта чая.

Ждем вас! Добавьте энергии и движения в новом году — 
на «Территории Тенниса»!

Россия, Московская область, Ленинский  
городской округ, Видное, Зелёный переулок 19
WhatsApp: +7 (495) 1964411
Телефон: +7 (991) 3324411
tennisterritory.ru

PRO Tennis
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|  Надежда Петрова с ученицей 
Миланой Харламовой
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Когда мы наблюдаем за игрой, то ви-
дим, что в действиях теннисистов нет на-
пряжения, они легко перемещаются по 
корту, не чувствуют скованности.

Почему профессиональные игроки 
и любители тенниса выбирают TROFÉ?
• За усиленные швы, позиции, изготов-

ленные из специальной эластичной 
ткани для лучшей поддержки мышц.

• За хорошую гигроскопичность, благо-
даря которой обеспечивается необхо-
димый микроклимат тела.
Женская коллекция включает в себя 

платья, юбки, шорты, майки. Платья до-
полнены шортами с эластичным поясом 
для поддержки мышц. А еще многие но-
сят TROFÉ вне корта, делая look стильным 
и эстетичным.

С брендом TROFÉ вписать теннисную 
эстетику в повседневный гардероб гора-
здо проще, чем вы думаете.

TROFÉ сотрудничает со звездой миро-
вого тенниса — Надеждой Петровой.

Надежда Петрова — бронзовая меда-
листка Олимпийских игр в Лондоне — 2012, 
экстретья ракетка мира.

Как и мы, она не может жить без лю-
бимого дела! Именно поэтому после за-
вершения своей карьеры Надежда от-
крыла школу большого тенниса в Москве 
и прививает любовь к этому виду спорта 
у младшего поколения — тренирует мо-
лодых спортсменов и воспитывает новых 
чемпионов.

Искренняя любовь к своему делу по-
могает открыть новые таланты и обрести 

буд ущим спортсменам уверенность 
в себе.

Для себя и учеников школы Надежда 
Петрова выбирает одежду нашего брен-
да TROFÉ: лаконичный дизайн, комфорт, 
идеальная посадка.

А  мы продолжаем влюблять людей 
в большой теннис, но так, как умеем луч-
ше всего — через моду.

TROFÉ — женская 
теннисная одежда 
премиального качества

trofe.fit
hello@trofe.fit

Школа большого тенниса 
Надежды Петровой
petrova.tennis

Причин,покотороймиллионылюдейвыбираютбольшойтеннис,множество.
Исрединих—одежда,котораяпридаетуверенностьимотивируетна
яркуюпобеду.TROFÉFIT—брендспортивнойодежды,вдохновленный
особеннымобразомжизни,спортивным,активнымиподлинным.Идейным
вдохновителемиучредителембрендаявляетсяАлинаЕлфимова.
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 Идея заключалась в том, чтобы собрать сильнейших игро-
ков из двух больших регионов. Про Санкт Петербург мы еще 
расскажем отдельно. А если говорить о Казани, то туда мы при-
глашали побороться за путевки на итоговый турнир года в Мо-
скву представителей Уфы, Перми, Екатеринбурга, Новосибир-
ска, Нижнего Новгорода и других городов Поволжья и Урала. 
При этом в Казань могли приехать игроки из любого другого 
города, поскольку турниры Pre Golden Racket открыты для всех.

Любое начинание всегда дело непростое. И надо признаться 
честно: мы потратили достаточно много усилий для того, чтобы 
провести первый Pre Golden Racket в Казани. Но наши усилия 
того стоили. Самое главное — мы поняли, что у нас это получи-
лось! И пусть мы собрали не так уж много игроков, но турнир 
удался. Всем участникам понравилась наша идея, и, что немало-
важно, ряды участников «Золотой ракетки» пополнились силь-
нейшими игроками любителями из Казани, Чебоксар и других 

городов. Теннисная Казань, как и Москва, не сразу строилась. 
И в следующем году, уверены, наш казанский турнир станет 
намного более популярным. А мы пока представим вам всех 
победителей.

В мужском одиночном разряде в категории Masters путевку 
на московский турнир «Золотая ракетка» завоевал Павел Ов-
сянников, в мужском одиночном в категории Tour лучшим был 
Ираклий Булия. В женском одиночном разряде победила Вик-
тория Чмаль, а в женском парном любительском первенство-
вали Юлия Евграфова и Дарья Веснянкина. В мужском парном 
открытом отличились Иван Песошин и Роман Рындин. В сме-
шанном парном любительском победили Илья Начвин и Анас-
тасия Яковлева. Пожелаем им всем удачи на турнире «Золотая 
ракетка»!

ДЕНИССОКОЛОВ

Первый Pre-Golden в Казани 
ПередитоговымчемпионатомсерииAmatour«Золотаяракетка»
мытрадиционнопроводимквалификационныетурнирыв различных
городахРоссииподназваниемPre-GoldenRacket.Каквидноизихназвания,
ониявляютсяпредтечей«Золотойракетки».Уженепервыйгодони
проходятв Ростове-на-Дону,Томске,Екатеринбурге,Санкт-Петербурге,
Москвеи другихгородах.В этомсезонемырешилинемногопоменять
тактикуи провелидвакрупныхтурнирав Казании Санкт-Петербурге
(традиционнотакжепрошлитурнирыв Ростове-на-Донуи Томске).

Любительские турниры
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Да и ваш покорный слуга еще в на-
чале своего пути в  Amatour проводил 
в Санкт Петербурге свои первые выезд-
ные турниры — вместе со Светланой 
Раковой мы собирали самых активных 
участников Москвы и Санкт Петербурга, 
чтобы представители двух столиц по-
мерились силами. За последние годы 
мы все чаще проводили свои турниры 
в  Санкт Петербурге: это и  знаменитый 
City 78 Сup, и великолепный летний тур-
нир St. Petersburg Сup, и дебютировав-
ший в этом году первый Borodach Cup, 
и новый проект Nord Star Trophy. С ка-
ждым годом в  этих турнирах участву-
ют все больше любителей — не только 
из Санкт Петербурга, но и из Москвы. Да 

и посланцы других городов всегда гото-
вы прилететь в самый красивый город 
России. Правда, все наши предыдущие 
проекты были реализованы в формате 
«профессионал+любитель». А теперь мы 
впервые провели в Санкт Петербурге тур-
нир Pre Golden Racket, причем палитра 
разрядов и форматов была весьма раз-
нообразной. И вот результаты.

В мужском одиночном разряде в ка-
тегории Masters победил Игорь Иванов, 
а в том же разряде в категории Tour отли-
чился Егор Романов. В женском одиноч-
ном разряде победу праздновала Луй-
сия Асланян. В мужском парном Pro Am 
первенствовали Сергей Горпинко и Иван 
Неделько. В смешанном парном Pro Am 

победителями стали Валерия Денисенко 
и Павел Крупник, а в мужском парном лю-
бительском не было равных Роману Куз-
нецову и Роберту Зеленцову.

В  общем, начало положено, турнир 
Pre Golden Racket прочно обосновался 
на берегах Невы. И теперь к нам в Мо-
скву едут сильнейшие игроки из Санкт 
Петербурга постоять за честь града Пет-
рова. Ну а мы строим грандиозные планы 
на 2023 год по поводу нашего любимого 
города. Мы обязательно всколыхнем лю-
бительский теннис в Санкт Петербурге 
и  реализуем здесь много интересных 
и крутых проектов.

ДЕНИССОКОЛОВ

Северная столица России, наша любовь
Едваулеглисьстрастивокругнашихтурнировв Казани,какмысразу
жеотправилисьв Санкт-Петербург,где25–26 ноябряпрошелнаш
квалификационныйтурнирPre-GoldenRacket.ДляAmatourПитер —
этосейчасглавнаяцель,потомучто,понашемумнению,этот
городещедоконцанераскрылсвойпотенциалв планеразвития
любительскоготенниса.Хотя,конечно,спорунет:наберегах
Невылюбяттеннис,незрягородназываютегоколыбелью.
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В этом году всего в рамках серии итого-
вых турниров прошло 21 состязание — по 
карточным меркам «очко», красивая циф-
ра. Стартовал первый турнир 12 ноября, по-
том — 13 ноября. И так — каждые выходные. 
В ноябре прошли турниры в основном для 
активных московских любителей тенниса, 
а последняя неделя серии, это уже 3–4 де-
кабря — апогей турниров, в Москву слета-
ются сильнейшие любители со всей стра-
ны. В этом году прилетели еще и посланцы 
Казахстана. С самого утра и до ночи более 
100 игроков определяли обладателей за-
ветных «золотых ракеток». Конечно, счаст-
ливчики, которые боролись за эту высшую 
награду в течение всего месяца, должны 
быть представлены нашему читателю!

Первыми призерами в  ноябре ста-
ли Илья Лебедев / Дмитрий Вантюсов 
(мужской парный открытый Masters+) 
и Вадим Поддубный / Ксения Кириллова 

(смешанный парный Pro Am Tour). В сле-
дующие выходные чемпионами в сме-
шанном парном разряде категории Super 
Slam стали Никита Гостев и Ирина Швар-
цер, в женском одиночном Tour победила 
Елизавета Костик, в мужском одиночном 
Masters+ — Сергей Игнатов. В смешанном 
парном Pro Am Masters+ первыми стали 
Алексей Чирко / Ксения Кириллова, в сме-
шанном парном любительском Masters+ — 
Валерий Востриков / Мария Новикова, 
а в мужском парном Pro Am Tour — Евге-
ний Тюрнев / Станислав Скорик.

Далее обладателями «золотых раке-
ток» стали Вероника Пепеляева / Дмит-
рий Филиппов (смешанный парный от-
крытый Super Slam), Артем Евдокимов / 
Николай Титов (мужской парный люби-
тельский Masters+) и Сергей Бетов / Ара-
рат Аракелян (мужской парный Pro Am 
Super Slam).

И конечно, победители финальных тур-
ниров 3–4 декабря: смешанный парный 
любительский Super Slam — Алексей Чир-
ко / Надежда Хмарук, мужской парный Pro 
Am 35+ Super Slam — Арарат Аракелян / Сер-
гей Бетов, мужской парный открытый Super 
Slam — Никита Гостев / Сергей Королев, муж-
ской одиночный Super Slam — Игорь Иванов, 
женский одиночный Super Slam — Анастасия 
Эртман, мужской одиночный Tour — Егор Ро-
манов, мужской одиночный 45+ Super Slam — 
Альберт Султанов, женский парный люби-
тельский Super Slam — Надежда Хмарук / 
Ирина Шварцер, смешанный парный Pro Am 
Super Slam — Алексей Чирко / Ксения Кирил-
лова, мужской парный любительский Super 
Slam — Сергей Саблин / Сергей Игнатов.

ДЕНИССОКОЛОВ
ФОТО:ЕВГЕНИЙФИЛИППОВ,
СЕРГЕЙКИВРИН

«Золотая ракетка» — 
решающий бой
Самоеинтересноев Amatour—это,конечно,серияитоговыхтурниров
«Золотаяракетка».Именнонаэтихсоревнованияхградусстрастей
достигаетсвоейнаивысшейотметки.Целыйгоднашипостоянные
участникииграютв турнирах,повышаютмастерство,готовятся
к решающемубоюна«Золотойракетке».Именнонаэтомитоговом
чемпионатеонивыкладываютсяна150%,именнотамонижаждут
победыи стараютсяизовсехсил.В этомгодуу наспрошелуже
тринадцатыйитоговыйтурнирAmatour.Какобычно,этасерия
стартуетв ноябре,а финишируетв первуюнеделюдекабря.
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В этом году у нас было ровно 50 лауреатов! Среди них, кроме по-
бедителей итоговых турниров, о которых мы писали уже в другой 
статье, были еще «первые ракетки» — игроки, которые закон-
чили год на первой строчке рейтинга. Здесь в мужском оди-
ночном разряде «золотую ракетку» получил лидер рейтинга 
Иван Маркелов. В женском одиночном разряде отличилась 
Анастасия Кириллова, а лауреатом премии в смешанном 
парном любительский разряде стал Константин Белов. 
В смешанном парном разряде Pro Am «золотая ракетка» 
вручена Кристине Фатеевой, а в мужском разряде Pro Am 
лучшим стал Владимир Королев. В женском парном люби-
тельском разряде лидерство в рейтинге стабильно удержи-
вали Елена Жерар и Виктория Чмаль, поэтому мы вручили 
им сразу 2 ракетки. В смешанном парном открытом разряде 
звания лауреата «Золотой ракетки» удостоилась Ника Алек-
сеева. В смешанном парном разряде «золотую ракетку» за-
служил Эдуард Поликарпов. В мужском парном любительском 
и в абсолютном зачете сразу две «золотые ракетки» получил 
Валерий Востриков.

И еще хотелось бы отметить лауреатов в специальной 
номинации «Фанаты тенниса» — это те, кто всецело предан 
нашему любимому виду спорта. В этом году мы наградили 
Аркадия Лифшица — основателя «Школы тенниса Сколково», ди-
ректора по развитию журнала «Tennis Weekend» Александру Мед-
ведеву и менеджера отеля Ali Bey Икрома Мадсмана.

ДЕНИССОКОЛОВ
ФОТО:ЕВГЕНИЙГРЕБЕННИКОВ,АРСЕНТЕДЕЕВ

13-я счастливая
Церемонияврученияпремии«Золотая
ракетка»,важнейшееи красивейшее
мероприятиеAmatour,в этомгоду
прошлаужев тринадцатыйраз.Мы
впервыеорганизовалиеев теннисном
клубе«ШколатеннисаСколково»,
которыйоткрылсясовсемнедавно
и сталнастоящимДворцомтенниса.
Мынемоглипройтимимоэтогофакта
и благодаряподдержкеАркадияЛифшица,
владельцаклубаи, прямоскажем,
легендыAmatour,решилипровести
счастливую13-ю церемониювручения
премииу негов клубе.Получилосьвсе
оченькрасивои в тожевремяпо-
домашнему—ведьАркадийстроил
свойклубименнокакдомтенниса,где
каждыйчувствуетсебякомфортно.
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В этом году, к сожалению, мы не увидели Альберта Султа-
нова, именно благодаря его инициативе родился и продол-
жает жить этот турнир. Зато среди участников были наши 
постоянные игроки — такие как Владимир Слесарев, Сергей 
Мочалов, Олег Камнев, Вадим Усович и многие другие, в том 
числе и дебютанты соревнований.

Самое ценное в турнире — и это отличает его от других 
уже многие годы — это теплая дружеская обстановка. На 
«Кубке Шахшаева» атмосфера за кортом превыше всего, но 

и настоящую спортивную борьбу никто не отменял. В ито-
ге звание чемпионов завоевали Александр Куценко и Ан
дрей Щербаков, в финале они со счетом 6/2 обыграли пару 
Рудольф Бурцев /  Сергей Мочалов. Бронзовыми призерами 
стали Антон Белокопытов и Владимир Свистунов, а дополни-
тельный турнир выиграли Илья и Энвер Шульгины.

ДЕНИССОКОЛОВ

Кубок Шахшаева: 
семь раз отмерили
Седьмойпосчетутурнир«ПамятиЮсупаШахшаева»прошел
11 декабряв клубеTennis.ru,которомумывыражаемблагодарность
зато,чтос самогоначалаподдерживаетэтисоревнования,
посвященныенашемудругу.По традиции«КубокШахшаева»
проходитв мужскомпарномлюбительскомразряде,у турнира
замногиегодысложилсяпостоянныйкругучастников.
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Но самое важное — мы погрузились в атмосферу Нового 
года. А это, как известно — атмосфера подарков. Их получи-
ли все призеры. Вместе с ними все участники турнира отмети-
ли победы друзей по теннисному корту и смогли пообщаться 
в неформальной обстановке за бокалом шампанского. Вот так, 
душевно и подомашнему, мы провели наш дебютный «Max Cup 
by Skolkovo» в преддверии Нового года, который для многих был 
и остается семейным праздником.

В смешанном парном Pro Am разряде первенствовали Ксе-
ния Кириллова и Андрей Степанченко. В мужском одиноч-
ном чемпионом стал Левон Меликов. В мужском парном от-
крытом первыми стали Роман Брайцев и Александр Васильев, 

а в мужском парном любительском — Александр Куценко и Ан-
дрей Щербаков. Иван Елисеев и Вероника Кузмук были лучши-
ми в смешанном парном открытом разряде.

От души поздравляем победителей с заслуженными награ-
дами, а призеров и участников — с наступающим Новым годом! 
Благодарим партнеров турнира «Школу тенниса Сколково», 
«БКС Ультима» за помощь в создании еще одного замечатель-
ного теннисного праздника для игроков Amatour.

Ждем всех на кортах в следующем году!

ДЕНИССОКОЛОВ
ФОТО:ЕВГЕНИЙФИЛИППОВ

Дебют под занавес
Финальныйаккордкаждогогода—этоновогодние
турниры,посленихможноспокойновыдохнуть
и начатьготовитьсяк Новомугоду.Именноэтомы
и сделали17и 18 декабряв «ШколетеннисаСколково».
Напервыйновогоднийтурнирподназванием«Max
CupbySkolkovo»мыпозвалинашихсамыхактивных
игрокови задвадняразыгралипризыв пятисамых
популярныхразрядахсерииAmatour—в смешанном
парномPro-am,мужскоми смешанномпарномоткрытом,
мужскомпарноми одиночномлюбительском.
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Прекрасная идея проводить «Рожде-
ственский турнир» родилась в Петербур-
ге в 1993 году. Выбранный для этой цели 
спортзал СК «Молния» с деревянным по-
крытием был в Питере в то время, пожалуй, 
третьим по популярности после площадок 
«Динамо» и «Дворца пионеров». Что уди-
вительно: на первый же турнир съехались 
известные личности, среди них народные 
артисты Никита Михалков, Николай Кара-
ченцов и Георгий Штиль. Дебютный «Ро-
ждественский» собрал 16 участников.

В дальнейшем эти соревнования завое
вали популярность. Этому способство-
вал и  турнирный регламент, позволяв-
ший любителям приглашать в партнеры 
профессио нальных спортсменов. Кроме 
того, каждый турнир завершался прекрас-
ным новогодним галавечером в лучших 
ресторанах Петербурга. В матчах открытия, 
как правило, принимал участие губернатор 
Санкт Петербурга Владимир Яковлев, играв-
ший с разными партнерами. Постепенно 
любителибизнесмены стали отказываться 

от услуг спортсменов, мотивируя это тем, 
что их класс достаточно вырос, и они в со-
стоянии бороться между собой.

За прошедшие годы в Питере появи-
лись крупные клубы с  прекрасной ин-
фраструктурой, которые стали проводить 
свои турниры. Этим, наверное, объяс-
няется постепенное угасание интере-
са к «Рождественским турнирам» среди 
любителей бизнесменов. Зато творче-
ских деятелей стало больше, стали приез-
жать и космонавты. Кроме «старожилов» 
Никиты Михалкова и Николая Карачен-
цова в «Рождественских турнирах» уча-
ствовали Александр Пашутин, Алексей 
Учитель, Геннадий Бурбулис, космонавты 
Сергей Крикалёв, Виктор Савиных и Алек-
сандр Иванченков, олимпийские чемпио-
ны: конькобежец Евгений Куликов, волей-
болист Владимир Кондра и другие.

Увы, в 2012м турнир прекратил свое 
существование изза банкротства глав-
ного спонсора. В  2015  году руководст-
во Петербургского теннисного клуба 

возобновило традицию проведения «Ро-
ждественского турнира» и ввело номина-
цию «Творческие деятели» для актеров, 
общественных деятелей и научных работ-
ников. Новшество прижилось и пользует-
ся большой популярностью.

В этом году первыми в одиночных кате-
гориях стали Олег Кабанов, Алексей Гор-
ланов и Екатерина Букштан. В любитель-
ском парном турнире победили Павел 
Крупник и Владимир Брунеткин, в сме-
шанном парном Pro Am первыми ста-
ли Сергей Николаенко и Дарья Мишина, 
в мужском парном Pro Am первенство-
вали Федор Морозов и Евгений Тюрнев, 
а в женском Pro Am — Энрика Круткяви-
чюте и Виктория Репникова.

Церемония награждения по многолет-
ней традиции прошла в «Чайке» и, как 
всегда, стала праздником для всех люби-
телей тенниса Петербурга.

ДИАНАСАБИРЗЯНОВА
ФОТО:СЕРГЕЙОБОГРЕЛОВ

«Рождественский турнир»  
в Санкт- Петербурге: продолжая традицию
«Рождественскийтурнир—2022»состоялсянакортахПетербургского
теннисногоклубас 15по18 декабря.Призыоспорили148участников,
соревновавшиесяв различныхразрядах—отизысканного«парного
творческого»дозахватывающего«мужскогоPro-Am».
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Любимый головной убор московского 
мэра увековечен в главном призе турни-
ра, который появился в конце 1990х го-
дов по пред ложению самого Юрия 
Михайловича, страстного теннисиста 
любителя и большого знатока игры. Тур-
нир регулярно собирает цвет московско-
го бизнеса и известных представителей 
российской культуры. Вот и на сей раз 
среди участников именитые спортсме-
ны, звезды шоубизнеса, предпринима-
тели, многие из которых лично знали 
московского мэра и не раз оспаривали 
с ним учрежденный им же трофей. Посто-
янный участник соревнований, бывший 
директор спорткомплекса «Лужники» 
Владимир Алешин вспоминает: «Юрий 
Михайлович много сделал, чтобы тен-
нис пришел в Москву. Вспомним хотя бы 
«Кубок Кремля», который спонсировала 

мэрия. Он был уверен, что такой интел-
лектуальный вид спорта, как теннис был 
необходим москвичам. Этот турнир — 
наша дань его памяти, памяти о челове-
ке, который так много сделал для жителей 
Москвы и Подмосковья. Турнир прошел 
замечательно, была красивая борьба, как 
это любил Юрий Михайлович».

«Многие из участников этого турнира 
не раз выступали в теннисных поединках 
с Юрием Михайловичем на этих кортах, — 
сказала вдова Юрия Лужкова, Председа-
тель Фонда Ю. Лужкова Елена Батури-
на. — Всем известно, с каким азартом он 
брался за ракетку, как любил большой 
теннис, называя его игрой высочайшего 
интеллекта».

В этом году впервые в турнире приня-
ли участие члены клуба «Здоровье» Дмит-
рий Раков, Анатолий Казаков, Дмитрий 

Абрамов, Юрий Мамонин, Андрей Ужа-
кин, Денис Кудимов и Дмитрий Куршин.

Дмитрий Куршин (генеральный дирек-
тор компании «ИНТЕРСЭНплюс», ведущий 
производитель средств дезинфекции, сте-
рилизации и бытовой химии SPELL) высо-
ко оценил организацию турнира и отме-
тил очень интересный состав участников. 
«Нам было приятно принять участие в та-
ком значимом событии в мире тенниса. 
К сожалению, мы не смогли добиться по-
беды, но обязательно вернемся в следую-
щем году и победим», — сказал Дмитрий.

Ну а кто же примерил «Кожаную кеп-
ку» этого года? Победителями турнира 
вышла пара Василий Попов, директор по 
продажам компании Fujitsu в России, Бе-
лорусии и странах СНГ и Сергей Тарыгин, 
президент банка Credit Swiss Москва. По-
здравляем! 

«Кожаная кепка»:  
турнир как память
26ноябрявспортивно-развлекательномклубе«Мультиспорт»
приподдержкеФондаЮрияЛужковапрошелтеннисный
турнирпамятиЮрияМихайловича«Кожанаякепка—2022».
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Турнир получился волнующим и захватывающим! Более 
пяти часов длились теннисные поединки — в режиме нонстоп 
каждая пара играла по круговой системе «каждый с каждым» 
и только победители вышли в плейофф и разыграли первый ку-
бок. Такой марафон выдержали не все участники! В острой борь-
бе Николай Еремин в паре с Францем Нуникяном добрались до 
полуфинала. А финал разыграли Олег Волоцков в паре с Анд-
реем Караченцовым и Алексей Долгов в паре с Алексе-
ем Третьяковым. Поздравляем наших победителей 
и юбиляра — на турнире «Кубка спортивной ди-
пломатии», посвященном Дню народного един-
ства, который проводился 26.11.2022, Николай 
Еремин отметил свой юбилейный 75й год тен-
нисного настроения! Друзья и партнеры по-
здравили Николая Петровича, зажгли свечи 
на торте и под общие аплодисменты вручили 
памятную тарелку «Кубка спортивной дипло-
матии» — Николай Еремин, с юбилеем! 75 лет 
отличного теннисного настроения! Почет-
ный гость турнира, заслуженный мастер спор-
та Константин Пугаев поздравил юбиляра Ни-
колая Еремина отдельным памятным подарком.

Турниры «Кубка спортивной дипломатии» стали 
доброй традицией любительского теннисного движения 
разных поколений мгимовцев и проводятся с целью развития 
культуры тенниса, формирования дружеских и уважительных 
отношений внутри профессионального и любительского теннис-
ных сообществ, пропаганды ценностей спортивной дипломатии.

В рамках теннисного тура «Кубок спортивной дипломатии» 
проводятся любительские турниры разных категорий, а также 
специальные серии, особенно полюбившиеся участникам — 
это «Наставнический турнир Mentors», где более сильный игрок 
выступает наставником своему партнеру, и «Наставнический 
турнир Teachers», где в паре играют студент и преподаватель 
одного вуза. В таком турнире студент играет как профессионал 
и выступает наставником для своего преподавателя.

Детские турниры «Кубка спортивной дипломатии» всег-
да вк лючают масштабную культ урно  образовательную 
программу: творческие конк урсы на лучший рис унок 
«Мир — дружба — теннис», конкурс видеороликов «Моя тен-
нисная тренировка», теннисные фотосессии и многое другое. 
Самым необычным мероприятием детского Кубка является 
патриотический урок — в последний раз это были «Неизвест-

ные истории обороны Севастополя 1854–1855 гг.» Дети 
с невероятным любопытством разглядывали исто-

рические артефакты, которые привез с собой во-
енный историк.

В числе победителей и призеров турниров 
«Кубка спортивной дипломатии» в разное вре-
мя были О. Волоцков, А. Караченцов, А. Долгов, 
А. Третьяков, М. Тулупов, М. Быковец, В. Бала-
шев, Т. Кощеева, Т. и Д. Стоговы и другие пред-
ставители любительского тенниса.

В теннисном туре «Кубок спортивной ди-
пломатии» сложилась традиция — вручать 

специальный приз игроку, который проявляет 
на корте лучшие игровые, наставнические и ди-

пломатические качества, — «Настоящий дипло-
мат на корте»! Лауреатами этой номинации в разное 

время заслуженно были признаны О. Волоцков, Д. Ла-
бин, А. Максимов, игроки Севастополя и Крыма, где проводи-
лись турниры «Кубка спортивной дипломатии».

Игроков теннисного тура «Кубок спортивной дипломатии» 
отличает преемственность, разделение ценностей, особая фи-
лософия отношения к теннису. «Для нас теннис — это часть 
жизни, любимое дело, то, что помогает нам развиваться в про-
фессии и жизни, то, что нас сплачивает», — говорит Елена Поно-
марёва. Среди игроков сборной команды «Спортивная дипло-
матия» настоящие профессионалы своего дела.

Николай Еремин — ветеран внешней разведки, полков-
ник, кандидат в мастера спорта по самбо, почетный динамо-
вец. По окончании в 1970 году Государственного центрального 

«Кубок спортивной дипломатии»: 
профессиональные дороги ведут в теннис 
Взавершениетеннисногогоданакортахклуба«ТеннисУниверГрупп»
вподмосковной«Зеленойроще»встретилисьучастникитеннисного
тура«Кубокспортивнойдипломатии»—большойтенниснойсемьи,
представленнойвыпускникамиразныхлет,преподавателями,сотрудниками
истудентамидвухлегендарныхвузов:Институтамеждународных
отношений(МГИМО)иРоссийскогоуниверситетаспорта(ГЦОЛИФК).
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института физической культуры (ГЦОЛИФК) был распределен на 
кафедру физической подготовки и спорта Военно воздушной 
инженерной академии им. Н.Е. Жуковского, где продолжил свою 
профессиональную карьеру: работал в КГБ СССР специалистом 
по военно физической подготовке, внедрял карате в систему 
подготовки сотрудников Госбезопасности, преподавал в Специ-
альном учебном центре СВР, выполнял задания в Мозамбике, 
Уганде, Северном Йемене, Ливии.

С таким послужным списком соперникам Николая Ереми-
на на корте приходится не просто: в 2022 г. он стал финалистом 
международного и всероссийского турниров по теннису! Сей-
час Николай Еремин ведет активную общественную жизнь, был 
инициатором создания теннисного турнира, посвященного па-
мяти космонавта Игоря Петровича Волка, который регулярно 
проводится с 2017 г. Игорь Петрович Волк — герой СССР, летчик 
космонавт, заслуженный летчик испытатель, Президент феде-
рации тенниса Советского Союза с 1986 по 1990 годы. Николай 
Еремин инициировал награждение семьи И.П. Волка «Русским 
кубком» в номинации «Память» по итогам 2017 года. «Русский ку-
бок» вручил Президент федерации тенниса России Ш. А. Тарпищев 
старшей дочери Марине Волк в сопровождении Николая Еремина.

У Андрея Караченцова — профессионального юриста, вы-
пускника факультета международного права МГИМО, особенно 
теплое отношение к теннису, потому что теннис связывает его 
с отцом. «Я очень благодарен папе за то, что он меня в мои семь 
лет привел в теннис, познакомил с этим замечательным видом 
спорта, — говорит Андрей. — По сей день теннис дает мне чув-
ство бодрости, закаляет здоровье, пробуждает мои бойцовские 
качества, благодаря которым удается одерживать победы в са-
мых сложных поединках! Мне посчастливилось тренироваться 
у великого мастера, человека с большой буквы — Ларисы Дмит-
риевны Преображенской, которая поставила мне технику игры 
в теннис. Особенно я признателен за удар слева, который часто 
меня выручает во время розыгрышей. Для меня теннисная база 
в Сокольниках в местечке «Ширяево поле», где располагается 
СДЮШОР «Юность Москвы» является вторым домом — местом 
силы! Надо сказать, что с годами познаешь философию тенниса — 
и только сейчас ко мне пришло понимание, почему папа, когда 
отправлялся в очередную командировку на гастроли, в первую 
очередь думал о ракетке, а только потом уже о гитаре. Теннис — 
это азарт, общение с людьми, это его жизнь! И это моя жизнь!»

Мирджалол Хусанов, выпускник МГИМО 1985 года, много-
кратный чемпион МИДа России по теннису. «Всю жизнь прора-
ботал на дипломатической службе и всегда с любовью вспоми-
наю времена, когда первые тренировки были прямо во дворе 
студенческого общежития: с товарищем ставили длинную и тя-
желенную скамейку вместо сетки и через нее перекидывали 
мяч. Играли тогда «крутыми» деревянными ракетками индий-
ского производство марки Pioneer. С того момента, конечно, 
многое изменилось, — говорит Мирджалол, — кроме моей люб-
ви и преданности этому замечательному виду спорта и обра-
зу жизни, который он формирует. Благодаря профессии играл 
практически на всех континентах мира, кроме Австралии — 
туда пока не доехал, но надеюсь когдато пополнить и эту свою 
коллекцию».

Для Татьяны Кощеевой теннис тоже не профессия. Она вос-
токовед по образованию, специалист по международным отно-
шениям. Татьяна выступает в составе сурдлимпийской сборной 
России. Если спросить ее про любимый удар, она, смеясь, отве-
чает, что она — «переученная левша, поэтому пишет и играет 
любой рукой, по настроению!»

Александр Полухин — выпускник ГЦОЛИФК, заслуженный 
тренер России, директор ФГБУ «Озеро круглое».

В сборной команде «Спортивная дипломатия» есть игроки, 
которые представляют одновременно два университетских со-
общества — это Сергей Пономарёв, который объединяет тради-
ции двух партнерских вузов и является выпускником ГЦОЛИФК 
и директором Спортцентра МГИМО МИД России. Это Эдуард 
Сафонов — выпускник Академии физической культуры, тренер 

высшей категории по теннису, его ученики выступают в мировой 
сотне профессионалов ITF и WTA. В 2011 г. Э. Сафонов успешно 
завершил обучение в МГИМО и получил диплом МВА «Междуна-
родный бизнес и деловое администрирование в индустрии спор-
та» — стал студентом первого набора Спортивного МВА в России, 
реализованного в МГИМО в канун Сочинской Олимпиады. Это 
Олег Волоцков — выпускник ГЦОЛИФК, мастер спорта междуна-
родного класса, ветеран велосипедного спорта, профессиональ-
ный консультант, участвовавший в подготовке Олимпийских игр 
1996 г. и 2004 г., а также общественный деятель и предпринима-
тель, обладатель диплома МВА МГИМО в сфере международного 
бизнеса. Это Елена Пономарёва — капитан команды «Спортив-
ная дипломатия» (МГИМОРГУФК), кандидат экономических наук, 
доцент кафедры менеджмента, маркетинга и ВЭД, руководитель 
программ бизнес образования для спорта МГИМО МИД России, 
научный руководитель магистерских программ «Спортивная 
дипломатия» и «Спортивный менеджмент», дипломированный 
тренер преподаватель по теннису.

«Кубок спортивной дипломатии» основан сборной коман-
дой «Спортивная дипломатия» (МГИМОРГУФК), которая появи-
лась вместе с одноименной магистерской программой в 2017 г. 
и объединяет профессиональные сообщества преподавателей 
и студентов двух ведущих университетов страны.

Сборная команда «Спортивная дипломатия» (МГИМОРГУФК) 
регулярно участвует в чемпионате Москвы среди теннисных 
клубов, где достойно удерживается в четверке лучших теннис-
ных клубов Москвы!

«Кубок спортивной дипломатии» проводится совместно 
с  теннисным клубом «ТеннисУниверГрупп» в Одинцовском 
районе КИЗ «Зеленая роща». Это современная база для спорт
сменов — профессионалов и любителей, позволяющая ком-
фортно и качественно проводить тренировочный процесс, со-
ревнования и турниры разных уровней.

Теннисный клуб «ТеннисУниверГрупп» основан в 2002 году на 
базе Российского государственного университете физической 
культуры, спорта, молодежи и туризма. Руководителем клуба 
является доцент, кандидат педагогических наук, тренер высшей 
категории Моханед Аль Халили. На протяжении своей деятель-
ности в клубе были воспитаны победители и призеры чемпи-
оната России, чемпионата Москвы и Московской области, кан-
дидаты и члены сборной команды России: Ксения Крупенина, 
Амирхамза Насридинов, Анастасия Рожкова. Также на кортах 
«ТеннисУниверГрупп» тренируются воспитанники клуба — ма-
стера спорта международного класса, члены сборной команды 
России по спорту глухих, победители и призеры чемпионатов 
мира и Европы — Татьяна Кощеева, Ярослав Ревин, Сергей Ли-
харев, Дарья Святненко.

«Кубок спортивной дипломатии» объединяет на кортах лю-
бителей и профессионалов теннисных сообществ из разных ре-
гионов нашей большой страны! «Кубок спортивной диплома-
тии» активно сотрудничает с Федерацией тенниса Севастополя, 
при поддержке которой проводит масштабные турниры, соби-
рающие на Южном побережье Крыма представителей тенни-
са из разных регионов России: Москвы, Санкт Петербурга, Уфы, 
Уренгоя, Ростова, Донецка, Севастополя, Ялты!  

Почетныйгостьтурнира,
заслуженныймастерспорта
потеннисуКонстантинПугаев
поздравилюбиляраНиколаяЕремина
отдельнымпамятнымподарком
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«Фабрика счастливых людей» 
от Аркадия Лифшица 

Открытие «Школы тенниса 
Сколково» — событие года

Аркадий Лифшиц — успешный россий-
ский бизнесмен, страстный фанат тенниса, 
один из сильнейших теннисистов любителей 
страны (и  активный участник турниров 
Amatour) — тоже не прочь помечтать с раз-
махом. Но в отличие от англичанина он при-
вык воплощать мечты в реальность. И это 
у него получается, как редко у кого.

Открытие современной теннисной шко-
лы в Сколково стало поистине знаковым 
событием в спортивной жизни Москвы, да 
и всего российского тенниса. И наверное, 
не ошибемся, если скажем, что оно стало 
вехой в жизни самого ее основателя и ру-
ководителя Аркадия Лифшица.

«А все началось с легендарных матчбо-
лов, отыгранных Андреем Чесноковым 
в матче Кубка Дэвиса с немцами», — вспо-
минает Аркадий Владимирович событие, 
побудившее его с братом заняться тенни-
сом всерьез. С тех пор теннис стал неотъ-
емлемой частью его жизни. Неудивитель-
но, что одним из завсегдатаев новых 
сколковских кортов стал сам герой того 
незабываемого матча Андрей Чесноков.

То, что условия для занятий теннисом 
здесь на высшем уровне — не просто сло-
ва. Если корты — то в ТШ Сколково они 
лучшего качества. Их всего девять: четы-
ре крытых с твердым покрытием DecoTurf 
Hard, что используется на Открытом чем-
пионате США, и пять открытых площадок 
с грунтовым покрытием. Если тренеры — 
то первоклассные, имеющие большой 
опыт работы, готовые помочь как нович-
ку, осваивающему азы игры, так и про-
фессионалу, оттачивающему технику. 
Если раздевалки — то уровня 5звездоч-
ного отеля. В Школе расположился це-
лый спортивно оздоровительный ком-
плекс со своим фитнес залом. Уже скоро 
откроет свои двери SPAсалон премиум 
класса. С полным комфортом можно от-
дохнуть и в VIPкомнатах с прекрасным 
видом на лес и с уютной сауной. И все 
здесь пронизано светом, сверкает иде-
альной чистотой и наполнено свежай-
шим воздухом!

Ес ли ес ть н у ж д а в  пополнении 
теннисного инвентаря? Пожалуйте 
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в  м ульт и б р е н д о в ый 
спортивный магазин, где есть 
все, что теннисной душе угодно. А в уют-
ном кафе или фитнесбаре можно отдох-
нуть и освежиться после жаркого матча.

Привлекает уникальный архитектур-
ный проект Школы, выполненный архи-
тектурным бюро «5D Дизайн». Помимо 
уникального, сложной формы фасада, 
удачного решения сложных, скрытых 
инженерных систем стоит отметить мак-
симальный комфорт и безопасность при 
максимальной свободе передвижения 
внутри пространства.

Отдельного похвального слова заслу-
живают наполненные светом, простор-
ные интерьеры здания, выполненные 
с применением новейших технологий 
и современных экологичных материа-
лов. В  галереях представленои  самое 
большое в мире частное собрание картин 
и статуэток, посвященных теннису, а так-
же уникальная коллекция винтажных 
теннисных ракеток. Проект «Школы тен-
ниса Сколково» получился уникальным 

 
 
и  амбициозным как 
по архитектуре, так и по дизай-
ну и  наполнению, перед нами в  бук-
вальном смысле слова —  современ-
ный музей спорта, куда вложена душа 
и проделана огромная работа команды 
единомышленников.

«Мне кажется, что уже окинув взгля-
дом интерьер школы, человек проника-
ется особым духом, даже играет лучше, 
ему хочется достичь большего», — счи-
тает Аркадий Лифшиц, лично курировав-
ший проект на всех стадиях его осущест-
вления. С  гордостью он отмечает, что 
Школа уже имеет своих звездных «вы-
пускников» — здесь перед Олимпиадой 
тренировалась Елена Веснина, выиграв-
шая олимпийской «золото» в паре. Тут же 
оттачивала свое мастерство и Лена Рыба-
кина, а ныне тренируется перспективный 
юниор Алексей Захаров.

Символично, что 
свою теннисную школу Аркадий 
Лифшиц построил в Сколково — главном 
инновационном центре страны, где все 
устремлено в завтрашний день. Увере-
ны, что школу и ее воспитанников ждет 
большое, яркое будущее. И что она ста-
нет настоящей «фабрикой счастливых лю-
дей», играющих в теннис. Без сомнения, 
Уэллс, попади он в наше время на кор-
ты в Сколково, присоединился бы к этим 
счастливчикам.

В Новый год принято принимать от 
друзей подарки и пожелания. Вот сколько 
приветствий и добрых напутствий присла-
ли друзья Аркадию Владимировичу! С удо-
вольствием к ним присоединяемся и мы.

Неизвестно,играллив теннисГербертУэллс(тотсамый,который
назвалЛенина«кремлевскиммечтателем»).Затодоподлинноизвестно,
что,будучив Москве,онназвалтолькочтооткрывшийсяПаркГорького
«фабрикойсчастливыхлюдей».О,еслибынеугомонныйфантастУэллс
смогперенестисьизXXв наш,XXIвеки прямов Сколково,накортынедавно
открывшейсяШколытенниса—онувиделбынетолькоархитектурноечудо
изсталии бетона,нои множествосчастливыхлюдей,играющихв любимую
игру.А в кабинетедиректорашколывстретилбыродственнуюдушу.
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«Сколково—поистиненоваяжемчужина
натенниснойкартеМосквы!Клубвлюбля-
етв себяс первоговзгляда!Каждаядеталь
здесьдостойнавнимания!Помимокортов
мировогоуровня,шикарныхраздевалок,
вкуснейшегокофеи СПА,здесьхранится
уникальнаяколлекциятеннисныхартефак-
тов,а такжепредметовискусства,посвя-
щенныхтеннису.Символично,чтотакой
уникальныйобъектсоздалистинныйлю-
бительтенниса,человек-легендаАркадий
Лифшиц.Поздравляемтенниснуюшколу
Сколковои личноееоснователяс запуском
самогояркоготеннисногопроекта!Несом-
неваемся,чтоонстанетцентромпритя-
жениядлятеннисистови нетолько!».

Павел Соловьев

«Ты построиллучшийтеннисныйклуб
в мире,толькотымогсделатьеготаким
прекрасным!Теперьвремянаслаждаться!».

Семья

«Когда нахожусь в Москве, дляменя
всегдапраздниксыгратьс моимдругом
Аркадиемв егоновомпрекрасномтен-
нисномклубе.Открытие«Школытенни-
саСколково»—знаменательноесобытие
в тенниснойжизниМосквыи радостьдля
всехлюбителейэтогоспорта,ведьиг-
ратьв клубетакогоуровня—истинное
удовольствие.

ОтвсегосердцахочупоздравитьАр-
кадияс Новымгодоми желаюразвития
и процветания«ШколетеннисаСколково!».

Размик Смоян

«Первое—отличныйпроект!Важны
нетолькокорты,которыепрекрасны,но
и атмосфера:ресторан,раздевалки,ме-
сто,сотрудники!Второе—атмосфера
и ощущениеродногоместа!И, наконец,
Аркадий—отличныйтеннисист,вомно-
гихвопросахпример!»

Александр Ким

«ЖелаюуспеховтенниснойшколеСкол-
ково,приятныхи успешныхклиентов,что-
бывсегдасопутствовалаудача,а в школе
цариладобраяи дружескаяатмосфера!
У проектапрекраснаясовременнаяинфра-
структура,и всеестьдляуспешногоразви-
тия,а главныйзалогуспеха—этозамеча-
тельныйруководитель,волшебникАркадий
Владимирович,которыйумеетизбуднично-
годнясоздатьнезабываемыйспортивный
праздник!Впечатляетразмахи простран-
ствокомплекса,оченьяркийи по-настоя-
щемусветлыйинтерьер,которыйпритя-
гиваетразныхлюбителейспорта!

Успехови развитиявашейдружнойко-
мандеединомышленников!».

Евгений Алдонин
«Замечательный проект, лучший

теннисно-спортивныйклубМосквыс уни-
кальнойатмосферой.

Особенно впечатляет, что в  клубе
естьвозможностьтренироватьсяи иг-
ратьтурнирыкруглыйгод,разминаться
в тренажерномзале,восстанавливаться
в СПАи сауне.ОснователюклубаАркадию,
которыйреализовалэтотуникальный
проект,желаюкрепкогоздоровья,удачи
и процветания».

Валентин Минасян

Поздравляем«ШколутеннисаСколково»
и личноАркадияЛифшицас наступающим
Новым2023 годом!Пустьегопокаещемоло-
дойпроектразвивается.Сейчасэтопопра-
вуодинизлучшихтеннисныхклубовстра-
ны,а Аркадий—настоящийгерой,человек
которыйсоздалтакоечудо,котороемына-
звалиДворцомтенниса,осталосьтолько
чтобыэтотДворецпроцветали приносил
нетолькоудовлетворение,ноитеннис-
ныеуспехикакегоигрокам,таки Аркадию.
Намоченьприятно,чтомыможемпрово-
дитьтутсвоитурнирыAmatour,в месте,
котороесозданос любовью,вкусом,пусть
тутвсегдатечетбурнаятенниснаяжизнь
и каждыйгодрождаютсячемпионы!

Коллектив Amatour
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«Аркадий— удивительный человек.
Я познакомилсяс ним,когдапривелсына
натренировку.Полторачасапролете-
лизаразговорамис Аркадием,будтомы
тысячулетзнакомы.Онпростой,умный
и оченьталантливыйчеловек,по-насто-
ящемуувлеченныйтеннисом,нонетолько
им.Онлюбитжизнь,чеми притягивает.
Длянегоэтоттеннисныйцентр—испол-
нениемечтыи способсобратьвокругсебя
хорошихлюдей».

Ренат Батыров

«ПоздравляемАркадияВладимировича
с Новымгодом!Спасибозадовериек нам.
Объектполучился,какмыи задумали.Бу-
демрадысоздаватьдругиеновыекрутые
проекты.Школетеннисажелаемпроцве-
тания,амбициозныхпланови влюбленных
в теннисучеников».

Ксения Зубкова,  
руководитель архитектурного  

бюро «5D Дизайн»

«Аркадий,теннисв Россиидержитсяна
такихэнтузиастах,какВы. СпасибоВамза
всето,чтоделаетедлянашеголюбимого
видаспорта.Успехови процветанияВа-
шейтенниснойшколеСколково.С Новым
2023 годом!».

Павел Шалупов, Gorilla Energy Drink

«АркадийВладимирович,поздравляем
Васс открытиемшколы—местасилы,где
удовольствиеполучаютнетолькогости,
нои сотрудники.Нуи, конечно,поздравля-
емс наступающимНовымгодом.Отвсей
душиговоримВам«спасибо»заподдерж-
куи улыбку,которуюВыдаритекаждому
изнаспоутрам!ТемсамымВызаряжае-
тенасотличнымнастроениемнацелый
день!Успехов!Счастья!И побольшетепла!
Вселучшеетольковпереди!».

Персонал «Школы тенниса Сколково»

«Впечатленияо проекте:ЛУЧШИЙтен-
нисныйцентрв Москве,расположенный
в ЛУЧШЕМместе.В этомместехочется
нетолькоигратьв теннис,нои прово-
дитьвремяс семьейи друзьями.

Самоесильноевпечатление—кабинет
Аркадия.Увидевэтоткабинет,понял,что
мнеестькудастремиться!

Центрдолжен сохранить свою уни-
кальность, которая заключаетсяв  се-
мейной, клубной атмосфере. В  центре
сформированоченьсильныйи позитив-
ныйтренерскийсостав,хочется,чтобы
тренерысталивизитнойкарточкойклу-
ба,чтобысюдаприходилинепросто«по-
игратьв теннис»,а записывалиськ тре-
нерам.Крометого,хочетсясохранить
дружескуюи камернуюатмосферуобще-
ния—этобудетдостигатьсязасчетпо-
стоянстватренерскогои клиентского
состава.Вовсемчувствуетсярукачело-
века,которыйсоздавалэтотцентрс ду-
шой.Картинынастенах,фитнес,массаж-
ныекомнаты—вездечувствуетсяподход
ценителя,которыйделаетэтоизлюбви
к искусству».

Алексей Беляков

«Ужемноголетя знаюАркадия,эточе-
ловек,которыйнепростолюбиттеннис
сам,нои вкладываетдушу,энергиюи ре-
сурсыв развитиетеннисаи юныхспорт-
сменов.В этомгодуоноткрыл«Школу
теннисаСколково»—потрясающеепро-
странство,гдев каждойдеталичувству-
етсявниманиеи трепет,с которымАр-
кадийегосоздавал.И мнеоченьприятно
видетьлюдейс ихвосхищеннымивзгля-
дамии счастливымиулыбками,которые
посетивШколуоднажды,навсегдастано-
вятсячастьюэтогозаряженногостра-
стьюАркадиятеннисногомира.

ПоздравляюАркадияс Новымгодом,же-
лаюуспехов,побед,развитияи счастья!».

Наталья Вигдорчик,  
«Московская пивоваренная компания»

ДавнознаюАркадияи оченьлюблюиг-
ратьс нимв теннисодиннаодин.Оночень
сильныйсоперники раньшепостоянноменя
обыгрывал,носейчасу насоченьупорные
встречи.Перешлиужедаженапятиборье:
тай-брейк,сет,теннис-бол,настольный
тенниси нарды.Получаемудовольствие
оттеннисаи отобщения,а когдаонпо-
строилсуперсовременныйтеннисныйком-
плексв Сколково,ещеи можновкуснопере-
куситьи сходитьнатайскиймассаж,весь
спектрудовольствияв одномместе.Же-
лаюэтомупроектуразвиватьсядальше
и помогатьвзрослыми детямзаниматься
теннисомв прекрасныхусловияхи стано-
витьсячемпионами.А Аркадияпоздравляю
с Новымгодом,желаюздоровья,хорошего
настроенияи успеховв егопроектах.

Булыкин Дмитрий 
Бывший футболист  

команды «Локомотив» (Москва),  
«Динамо» (Москва) и сборной России
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Традиционный турнир «Матч городов Москва — Санкт 
Петербург» — одно из старейших теннисных спортивных со-
ревнований в стране. Матчи двух столиц проходят с 1920 года. 
Почти 30 лет проводились баталии в Москве и Ленинграде, со-
бирая весь цвет российского тенниса и являясь кульминацией 
спортивных сезонов обоих городов. Затем наступил перерыв. 
Новый отсчет в летописи поединков начался с 1996 года. Возро-
жденный матч играется в другом формате. Теперь честь своих 
городов помимо спортсменов защищают и любители тенниса, 
а поединки проходят в парном разряде.

И вот — новая традиционная встреча сборных, уже в Москве. 
В результате хозяева оказались «негостеприимными», обыграв 
гостей со счетом 14:8. Но это тот случай, когда побеждает друж-
ба. Древняя столица теперь лидирует в теннисном противостоя-
нии со столицей Северной с общим счетом 19:18. Надо отметить, 
что существенный вклад в победу москвичей внесли бывшие 
игроки сборной России Андрей Ольховский, Андрей Чесноков 
и Игорь Куницын.

Впрочем, счет не отражает реального накала борьбы на кор-
тах. «Борьба была — и нешуточная, я бы сказал — захватываю-
щая, — подтверждает Андрей Ольховский. — Только во второй 
половине турнира у нас появилось преимущество. Я впервые 
участвовал в подобном турнире, и мне понравилось. Меропри-
ятие грандиозное, встретил много знакомых, и атмосфера дру-
жеских матчей была отличная».

«Матч был непростым, большинство парных встреч прохо-
дили в упорной борьбе, несмотря на счет, — поделился своими 
впечатлениями капитан питерцев, мастер спорта СССР Сергей 
Василевский. — Понятно, что выиграть на этот раз нам было 
трудно, имея в виду такой сильный состав москвичей, но рас-
считываем на успех в наступающем году».

В церемониях открытия и закрытия матча приняли учас-
тие президент ФТР Шамиль Тарпищев, руководители федера-
ций тенниса Москвы Евгений Пантелеев и Санкт Петербурга 
Владимир Прокофьев, Владимир Кириллов, генеральный 
директор ФГУ «Петропавловская крепость» и  руководство 
СК «Витаспорт».

История продолжается, а значит очередная глава в летопи-
си матчевых противостояний будет написана летом 2023 года, 
когда сборная Москвы приедет в Питер. 

Матч городов 
Москва — Санкт- Петербург: 
соперничество обостряется, 
дружба — крепнет
Очереднойтрадиционныйтурнир«МатчгородовМосква—Санкт-
Петербург»прошелв столице,накортахСК«Витаспорт».Нынешнее
противостояниеимелоособуюинтригу,посколькуобщийсчет
командныхпоединковнакануневстречибылравным18:18.
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Напомним, изза запрета со стороны 
LTA российские и белорусские тенниси-
сты не смогли принять участия в Уим-
блдоне2022. И вот теперь организато-
ры Уимблдона, похоже, готовы пойти на 
попятный. Как сообщает британское из-
дание The Telegraph, оргкомитет англий-
ского «мэйджора» может пересмотреть 
свою позицию относительно участия 
российских и белорусских теннисистов 
в турнире. Возможно, спортсмены смо-
гут сыграть под нейтральным флагом. 
Отмечается, что организаторы Уимблдо-
на больше не хотят бороться с остальным 
теннисным миром.

Трехкратная чемпионка турниров 
«Большого шлема» в  парном разряде 
Елена Веснина поддержала решение ATP. 
«Считаю это наказание справедливым, – 
отметила Веснина в интервью порталу 
«Чемпионат». — У ATP было соглашение 
с турнирами, что по национальному при-
знаку не имеют права снимать спортсме-
нов. Похожая ситуация была в  Дубае, 
когда не допустили израильских тенниси-
стов. Году в 2006–2007 израильские тен-
нисисты подавали на визу, а их не допу-
стили. Турнир в Дубае оштрафовали. ATP 
строго сказали, что если подобное будет 
повторяться — все турниры будут штра-
фоваться, вне зависимости от их катего-
рий. ATP приняли то же решение, которое 
они принимали по той ситуации с изра-
ильскими теннисистами в Дубае. Сейчас 

ситуация серьезнее и масштабнее. ATP 
показали, что стоят за своих игроков. 
Спортсмены не должны отвечать за это, 
а снимать их по национальному призна-
ку не имеют права — это очень логично 
и правильно». Финалист Кубка Дэвиса 
1995 года Андрей Чесноков и вовсе по-
считал «маленьким» штраф, наложенный 
на британскую Ассоциацию лаунтенниса 
(LTA). «Вы знаете, какие доходы у Уимбл-
дона? Взять только одну продажу биле-
тов — это уже космические деньги. Ре-
клама, спонсорские пакеты, трансляции. 
Думаю, что у них десятки миллионов фун-
тов прибыли. Штраф один миллион дол-
ларов для Уимблдона — это ничего страш-
ного. У Уимблдона традиции с 1877 года. 
Другое дело — оштрафовать Уимблдон 
на 20–30 миллионов! Весомые денеж-
ные штрафы ощущают все. А когда все-
го миллион долларов… Я вообще не счи-
таю это наказанием. То, что в этом году 
на Уимблдоне не было очков — это нака-
зание игроков, а не Уимблдона. Первый 
колокольчик прозвучал! Я думаю, что это 
первое предупреждение. Второе преду-
преждение должно быть более жестким, 
чтобы было неповадно. Теннисисты — это 
одна семья. Мы в первую очередь теннис-
ные игроки, а не политики. Я теннисист — 
я в балет не лезу», — отметил Чесноков 
в интервью порталу «Чемпионат». «Они 
обязаны допустить российских тенниси-
стов, если снова не хотят потерять очки. 

Это решение профессиональных органи-
заций — ATP и WTA», — отметил со своей 
стороны Президент федерации тенниса 
России Шамиль Тарпищев в интервью 
агентству ТАСС.

Таким образом, в руководящих тен-
нисных органах отдают себе отчет в том, 
что отстранение от турниров представи-
телей таких стран, как Беларусь и Россия, 
за которые выступают целый ряд игроков 
мирового класса, приведет лишь к сни-
жению уровня конкуренции, а, значит, 
и качества игры и негативно скажется на 
развитии тенниса в мире. ATP и WTA заня-
ли принципиальную позицию и не побоя
лись подвергнуть суровому наказанию 
организаторов старейшего теннисного 
турнира. И это внушает определенный 
оптимизм в отношении перспектив рос-
сийского тенниса. Более радикальных 
подвижек можно было бы ожидать в слу-
чае успешного завершения спецопера-
ции РФ на Украине. Однако в ближайшие 
месяцы, судя по фронтовым сводкам, на 
это рассчитывать не приходится. Поэтому 
российским теннисистам пока придется 
существовать в заданных узких рамках 
в надежде на то, что СВО успешно завер-
шится. Другого не дано. Потому что во-
енное поражение России обернется для 
россиян национальной катастрофой с са-
мыми драматичными последствиями для 
всех сфер жизни страны, включая спор-
тивную. 

Михаил Иванов

ATPоштрафовалабританскуюАссоциациюлаун-тенниса(LTA)на825тысячфунтов
стерлингов(1002794,92долларовСША)заисключениеизтурнировподсвоей
эгидойминувшимлетомтеннисистовизРоссиииБеларуси.Вслучаеповторного
отстраненияигроковизвышеназванныхстранLTAбудетисключенаизтура.

Британскую 
Ассоциацию лаун-
тенниса оштрафовали 
на 1 млн долларов 
США за недопуск 
россиян и белорусов
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